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Boletim indica que dengue parou de avançar; 5 já morreram l 
4

Paradas durante oito meses devido à pandemia do novo coronavírus, as cirurgias eletivas devem integrar 
uma campanha até o fim do ano, organizada pela Secretaria de Saúde do Paraná. Não foram divulgados 
valores nem quantidade de procedimentos a serem realizados, apenas informado que ficou a cargo dos 
municípios definir os pacientes que serão atendidos agora.

Saúde organiza campanha
de cirurgias eletivas no PR

l Geral 2

MUNICÍPIOS VÃO DEFINIR OS PACIENTES QUE SERÃO ATENDIDOS

Um caminhão pegou fogo e foi destruído ontem, na rodovia PR-585, que liga Toledo a São Pedro do 
Iguaçu. O Mercedes-Benz baú, com placas de Vera Cruz do Oeste, era conduzido por um homem de 
45 anos, que conseguiu sair a tempo do veículo, sem ficar ferido.

Consumido pelo fogo

PORTAL NOVA SANTA ROSA
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Curitiba .......................................1.407
Londrina .........................................293
São José dos Pinhais ....................195
Cascavel  .......................................163
Colombo ........................................161
Maringá  .........................................160
Foz do Iguaçu ................................148
Ponta Grossa .................................139
Arapongas  ....................................109
Pinhais .............................................98
Piraquara .........................................98
Paranaguá .......................................95
Campo Largo  ..................................91
Fazenda Rio Grande  ......................77
Toledo ..............................................74
Araucária .........................................73

TOTAL PARANÁ ........................5.241
TOTAL DO BRASIL ...............161.106

CIDADES COM MAIS 
MORTES NO PARANÁ

CIDADES COM MAIS 
CASOS NO OESTE

Foz do Iguaçu ................................ 9.787
Cascavel ........................................ 9.733
Toledo ............................................ 6.206
Medianeira ..................................... 1.873
Marechal C.Rondon ....................... 1.215
Palotina ............................................. 946
São Miguel do Iguaçu ....................... 846
Matelândia ........................................ 823
Assis Chateaubriand  ....................... 660
Santa Helena .................................... 550
Santa Terezinha Itaipu ...................... 559
Cafelândia  ....................................... 364
Corbélia ............................................ 357
Guaíra  .............................................. 297
Itaipulândia ....................................... 260
Missal ............................................... 250
Céu Azul  .......................................... 226
Quedas do Iguaçu  ........................... 213
Vera Cruz do Oeste .......................... 213
Capitão Leônidas Marques  .............. 212
Nova Aurora ...................................... 195
Santa Tereza do Oeste  .................... 194
Jesuítas ............................................ 191
Boa Vista da Aparecida  ................... 148
Serranópolis do Iguaçu ..................... 154
Guaraniaçu ....................................... 144
São Pedro do Iguaçu ........................ 141
Diamante d’Oeste  ............................ 139
Três Barras do Paraná  .................... 140
Ramilândia  ....................................... 137
Terra Roxa ........................................ 133
Tupãssi ............................................. 115
Ouro Verde do Oeste ........................ 112

TOTAL NO OESTE  .................... 38.464
TOTAL NO PARANÁ  ............... 214.014
TOTAL NO BRASIL ............... 5.590.025

Taxa de ocupação de leitos no oeste
Cidade UTI Enfermaria
Assis Chateaubriand 28,57% 14,29%

Toledo 37,50% .

Cascavel 39,10% 32,20%

Foz do Iguaçu 65,33% 76,56%

Macro-Oeste 46% 39%
Paraná 64% 43%

Internados no Paraná UTI Enfermaria
697pacientes 312 385

   803 internados aguardando exame

Municípios definiram 
os pacientes que serão 
atendidos agora

Cascavel - Com a liberação 
para a retomada das cirur-
gias eletivas também na rede 
conveniada ao SUS, a organi-
zação das listas de pacientes 
que devem passar pelos pro-
cedimentos nesse primeiro 
momento já está ocorrendo. Os 
procedimentos estavam sus-
pensos desde março, aumen-
tando a fila de espera.

De acordo com a Sesa 

(Secretaria de Estado da 
Saúde), a seleção dos pacien-
tes fica a cargo de cada muni-
cípio/serviço de saúde onde o 
paciente está aguardando. Assim, 
os municípios já definiram a lista 
de pacientes a serem atendidos 
no âmbito de cada Região de 
Saúde por meio da CIR (Comissão 
Intergestores Regional).

A 10ª Regional de Saúde já 
havia notificado os 25 municípios 
para que atualizassem e envias-
sem as listas de pacientes que 
aguardavam os procedimentos. 
De acordo com a Sesa, esse pro-
cesso de envio ainda está em 

andamento e a atualização está 
sendo feita manualmente, por 
isso ainda não há um total defi-
nido de pacientes que aguardam 
pelos procedimentos, nem na 
regional nem no Estado. 

CAMPANHA 
De acordo com o Estado, 

além dessa organização de filas e 
definição de pacientes, os esfor-
ços estão direcionados para a 
campanha de cirurgias que deve 
se cumprida até dezembro. Os 
procedimentos que serão reali-
zados nesta campanha precisam 
utilizar os recursos destinados 

pelo governo federal. O total dos 
recursos para esse fim, definidos 
em uma portaria do Ministério 
da Saúde, publicada em 31 de 
dezembro do ano passado, era 
de R$ 13,6 milhões ao Paraná. 
Parte desse valor já foi repas-
sada, e restam para executar as 
cirurgias até o próximo mês R$ 
8.353.608,39, que será dividido 
em todo o Estado. 

Além do repasse federal, 
há o valor que sai do caixa do 
Estado para a realização de 
procedimentos eletivos, mas, 
de acordo com a Sesa, ainda 
não há um montante definido. 

QUANTIDADE 
A reportagem questionou 

a Sesa sobre a quantidade 
prevista de procedimentos 
que devem ser realizados por 
prestador ainda neste ano, mas 
a secretaria informou que “as 
cirurgias eletivas de campanha 
são procedimentos adicionais à 
programação existente no con-
trato do prestador. A quantidade 
a ser realizada é de acordo com 
a capacidade instalada do 
prestador e os recursos dispo-
níveis por município em região 
de saúde”. Não há informações 
sobre esses recursos.

Sesa organiza campanha de cirurgias eletivas

 Cascavel - Na região oeste, 
573 pessoas morreram em 
decorrência da infecção pelo 
novo coronavírus desde o início 
da pandemia. Ontem (4) foram 
confirmados mais três óbitos: 
um em Cascavel (que chega a 
163), um em Toledo (que chega 
a 74) e a oitava morte pela 
doença em Assis Chateaubriand. 

O número de infectados é de 
38.464. Foz do Iguaçu assumiu a 
liderança com 9.787 registros, mas 
Cascavel ainda tem mais mortes.

Já no Paraná, até ontem 
eram 214.014 os diagnósticos 
positivos e 5.218 mortos.

Ontem a Secretaria de 
Estado da Saúde divulgou 1.026 
novas confirmações e 11 mortes 
causadas pela covid-19. Todos os 
municípios já registraram casos 
da doença e em 318 houve óbitos. 

INTERNAMENTOS
O número de pacientes 

internados em leitos exclusivos 
para o tratamento da covid-19 
no Paraná registrou pequena 
alta em relação a terça-feira 
(3). Nessa quarta, eram 1.500 
internados, 56 a mais que no dia 
anterior. No total, 667 em UTI.

 Cascavel - Nessa quarta-feira 
(4), foi publicado no Diário Oficial 
do Município de Cascavel um 
novo decreto que libera algu-
mas atividades que estavam 
suspensas na cidade devido à 
pandemia de coronavírus.

Conforme o Decreto 15.621, 
que já entrou em vigor, está libe-
rada a abertura de salões de 
dança, bailes, boates e enti-
dades tradicionalistas e con-
gêneres, como CTG (Centro de 
Tradições Gaúchas). 

O texto especifica a necessi-
dade de medidas de prevenção 
e combate ao coronavírus, como 
uso de máscaras e álcool em gel. 
O organizador do evento/espaço 
será o responsável pelo cumpri-
mento das regras, até mesmo se 
o cliente não cumprir as normas.

No documento, consta que 
fica permitido o funcionamento 

com no máximo 50% da capaci-
dade de público.

A pista ou o espaço de dança 
deve ser demarcado preferen-
cialmente com fita, limitada a 
25% da capacidade de público 
do local, desde que respeitada a 
lotação máxima de uma pessoa 
por metro quadrado, e deverá ter 
apenas um local para entrada e 
saída de pessoas.

As mesas devem ser distri-
buídas respeitando o distancia-
mento de 1,50m entre elas. 

O novo decreto recomenda 
ainda que as pessoas evitem o 
contato físico com pessoas estra-
nhas ou de diferentes núcleos 
familiares. Os eventos sociais 
e os ensaios com pista ou 
espaço de dança, segundo 
o decreto, deverão seguir as 
mesmas regras referentes ao 
novo decreto.   

Oeste já registrou 573 
mortes por covid-19

Cascavel libera boates, 
CTGs e salões de danças

 Cascavel - Cerca de 5 mil 
crianças ainda não foram 
imunizadas em Cascavel 
na Campanha Nacional de 
Vacinação Contra a Poliomelite. 
Para que esses pequenos cas-
cavelenses tenham mais uma 
oportunidade de receber a 
dose tão importante para a 
proteção da paralisia infan-
til, a Secretaria de Saúde 
realizará um novo Dia D de 
Vacinação neste sábado (7). 

Pais devem levar os filhos de 
12 meses a menores de 5 anos 

para imunizá-los. No Município, 
a vacinação ocorrerá em 34 uni-
dades de saúde do perímetro 
urbano e também na unidade 
móvel estacionada em frente à 
Catedral, no Centro. O atendi-
mento das 8h às 17h. 

De acordo com o último 
balanço do PMI (Programa 
Municipal de Imunização), 
o Município atingiu 71% de 
cobertura vacinal, no entanto, 
o preconizado pelo Ministério 
da Saúde é de 95%. 

A Campanha de Vacinação 

Contra a Poliomelite foi pror-
rogada em todo o Paraná pela 
Secretaria de Saúde. Ele terá 
sequência até que os estoques 
sejam zerados ou que a meta 
do Ministério seja alcançada.  

NAS UNIDADES
Vale lembrar que todas 

as unidades de saúde do 
M u n i c í p i o  e  a  u n i d a d e 
móvel seguem aplicando 
as doses da vacina gratui-
tamente de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h.

Mais um Dia D de vacinação neste sábado
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UNIVERSIDADE ESTADUAL DO OESTE DO PARANÁ
HOSPITAL UNIVERSITÁRIO DO OESTE DO PARANÁ

EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 055/2020 – HUOP/UNIOESTE. Objeto: Aquisição de
VEÍCULO tipo FURGÃO, cor sólida, original de fábrica, zero Km, modelo do ano 
da entrega ou do ano posterior, com salão adaptado para AMBULÂNCIA, com 
plotagem de identificação, conforme especificações mínimas, para o Hospital 
Universitário do Oeste do Paraná - HUOP. Valor máximo total estimado: R$ 
178.749,00. Recebimento das propostas: Das 9:00h do dia 06/11/20 até às 
09:00h do dia 18/11/2020. Abertura das propostas e recebimento dos 
lances: 18/11/2020, 09:00h. PREGÃO ELETRÔNICO Nº 069/2020 –
HUOP/UNIOESTE. Objeto: Registro de preços para futura e eventual aquisição 
de luvas cirúrgicas para consumo frequente no Hospital Universitário do Oeste 
do Paraná - HUOP. Valor máximo total estimado: R$ 264.692,00 Recebimento
das propostas: Das 9:00h do dia 06/11/20 até às 09:00h do dia 19/11/2020.
Abertura das propostas e recebimento dos lances: 19/11/2020, 09:00h.
PREGÃO PRESENCIAL Nº 023/2020 – HUOP/UNIOESTE - Objeto: Registro 
de preços para futura e eventual aquisição de colchões infláveis, colchões 
pneumáticos, eletroldos descartáveis, esparadrapos, fitas microporosas, faixas 
de Smarch, lâminas de bisturi, espéculos e outros materiais médicos 
hospitalares diversos para consumo frequente no Hospital Universitário do 
Oeste do Paraná - HUOP. Valor máximo total estimado: R$ 573.429,23.
Protocolo dos envelopes até 19/11/2020 às 09h00 hs, no Protocolo do 
HUOP, na Av. Tancredo Neves, 3224, Bairro Sto. Onofre, CEP 85.806-
470/Cascavel-Pr. Abertura: 19/11/2020 às 09h30 hs, na sala de Licitações do 
HUOP. O edital e demais informações encontram-se à disposição dos 
interessados junto à Com. de Licitação do HUOP, ou Fone: (45) 3321-5397, ou 
ainda nas home-pages www.unioeste.br/huop, www.comprasparana.pr.gov.br
ou pregão eletronico www.comprasnet.gov.br em conformidade com o Dec. Est. 
n.º 2452, de 07/01/04. Cascavel, 04/11/2020.

Sem Lava Jato
O presidente Jair Bolsonaro 
voltou a repetir que em 
seu governo “não tem Lava 
Jato” porque a sua gestão é 
livre de corrupção. A decla-
ração foi feita a apoiadores 
na manhã dessa quarta-
-feira (4). “Estamos fazendo 
o que podemos, com menos 
recursos, sem desvios, sem 
corrupção, sem Lava Jato”, 
disse. “No meu governo 
não tem Lava Jato, se tiver, 
a gente vai encarar, vai ver 
que tá errado e vai tomar 
as providências. Mas, até o 
momento, não demos traba-
lho para a Lava Jato, não”. 

No Paraná
Por falar no presidente, 
ele estará nesta sexta no 
Paraná. Bolsonaro inau-
gura a Pequena Central 
Hidrelétrica Bedim, em 
Renascença, no sudoeste. 
O horário ainda não foi 
marcado. Com recursos do 
BNDES e do BRDE, a usina 
gerou 800 empregos diretos 
e indiretos. A PCH Bedin 
fica no Rio Santana, tem 12 
megas de potência insta-
lada, duas unidades gera-
doras de energia elétrica e 
capacidade para atender 25 
mil residências. 

Cívico-militar
O Ministério Público do 
Paraná pediu a suspensão 
da consulta iniciada na 
semana passada sobre a 
criação de 216 colégios 
cívico-militares no Estado. 
A portaria, assinada pela 
promotora Beatriz Spindler 
de Oliveira Leite, argumenta 
que “a Secretaria de Estado 
da Educação não comu-
nicou, em tempo hábil, a 
nova modelagem de gestão 
cívico-militar à comunidade 

educacional local, bem 
como não comunicou em 
tempo hábil e razoável a reali-
zação da consulta pública”.

De volta
Os órgãos da administração 
pública federal já podem 
convocar os servidores 
públicos a retomar o traba-
lho presencial, desde que 
atendam algumas regras 
de prevenção à covid-19. 
A autorização do “retorno 
gradual e seguro do traba-
lho presencial” consta da IN 
109, publicada na terça (3) 
pelo Ministério da Econo-
mia, e atinge quase metade 
de 52 mil servidores públi-
cos federais civis que ainda 
estão em trabalho remoto.

Consultas virtuais
O governo do Estado lança 
nesta quinta, às 9h, um 
novo aplicativo para consul-
tas médicas virtuais. Com 
o Saúde Online Paraná, 
será possível acessar 
informações sobre o novo 
coronavírus e receber aten-
dimento de profissionais 
da saúde com plantão 24 
horas, tanto para buscar 
orientações relacionadas à 
covid-19 quanto para outras 
doenças.

Locais de votação
O TRE-PR mudou cinco 
locais de votação em Foz 
do Iguaçu. A medida atinge 
7.869 eleitores que estão 
aptos a votar no dia 15 de 
novembro. A medida foi 
adotada para atender aos 
protocolos sanitários e 
evitar aglomerações no dia 
da eleição. De acordo com 
o TRE, Foz terá, no dia 15 
de novembro, 477 urnas 
espalhadas em 63 diferen-
tes locais de votação. 

Sem pesquisa
Mais uma pesquisa impugnada em Cascavel. O PDT con-
seguiu que a Justiça impedisse a publicação do resultado 
da pesquisa Opinião, contratada pela TV Tarobá, que tinha 
previsão de ser divulgado nesta quinta. Conforme a ação, 
além de divergências na estratificação por faixa etária e 
grau de instrução, a pesquisa continha perguntas sobre 

a gestão do prefeito Leonaldo Paranhos e ao coronavírus, 
o que parece não ser permitido. Mas não devemos desa-
nimar. A Vox Data, que também teve pesquisa impugnada 
esta semana, registrou na última terça outra pesquisa, com 

divulgação programada para a próxima segunda-feira (9).

Em Toledo
Nesta quinta, às 16h30, o secretário de Infraestrutura e 

Logística do Estado do Paraná, Sandro Alex, acompanhado 
do diretor da Seil (Secretaria de Infraestrutura e Logística), 

José Brustolin, serão recebidos na Sala de Reuniões da 
Prefeitura de Toledo. Na ocasião, devem ser anunciados os 
investimentos do governo na área de infraestrutura para a 
região, incluindo as rodovias que serão contempladas com 

as novas concessões.

 Maripá - O repasse de 
ICMS (Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Servi-
ços) aos municípios da Amop 
(Associação dos Municípios do 
Oeste do Paraná) teve queda 
de 8,86% em outubro se com-
parado com o mesmo mês do 
ano passado. Com o último 
repasse do mês, no dia 27, o 
montante destinado à região 
foi de R$ 90.173.438,13. Em 
outubro de 2019 o valor foi de 
R$ 98.944.536,66. 

De acordo com o prefeito 
de Maripá, Anderson Bento 
Maria, a queda se deve a uma 
terça-feira a menos, mas foi 
compensada com o valor 
repassado a mais em setem-
bro. “Esse mês veio um pouco 
abaixo, sim, mas é porque 
no mês de setembro tivemos 
cinco terças-feiras [dia em que 
ocorrem os repasses] e, em 
outubro, foram quatro, por 
isso a diferença. Além do fato 
de que, ano passado, o mês 
de outubro teve cinco terças e 
um repasse a mais que agora. 
Então, o que perdemos em 
outubro foi compensado com 
o aumento de receita que tive-
mos em setembro e, se compa-
rados os dois meses, teremos 
um saldo ainda positivo nas 
receitas”, explica Bento Maria. 

EQUILÍBRIO
Sobre o fechamento das 

contas neste ano impactado 
pela pandemia do novo coro-
navírus e a consequente queda 
na arrecadação, os prefei-
tos se mostram otimistas, 
mesmo com o fim do auxílio do 
governo federal, que foi utili-
zado pela maioria dos gestores 
para garantir a folha dos ser-
vidores. “O valor do governo 
federal ajudou muito os muni-
cípios. Aqui, em Matelândia, 
destinamos a maior parte do 
recurso para a folha de edu-
cação. Tivemos também uma 
ajuda grande da União para a 
saúde, então estamos levando 
de forma equilibrada, até por-
que fizemos um enxugamento 
de cerca de 18% nas despesas. 
Os municípios, no geral, estão 
todos nessa ordem... Aqueles 
que fizeram ajustes na folha, 

Equilíbrio

ICMS cai, mas prefeitos 
não preveem dificuldades 
para fechar as contas 

Cascavel eleva a participação 
e receita deve crescer em 2021

Principal fonte de arrecadação de Cascavel, o ICMS (Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e Serviços) foi atualizado pelo Estado do 
Paraná e o índice de participação do Município teve elevação de 5,13%, 
o que projeta um substancial aumento na receita para o ano de 2021.

Inicialmente, a projeção era de que no próximo ano o Município 
arrecadasse R$ 132,9 milhões com o imposto. Agora, com a atualização, 
essa projeção subiu para R$ 150,5 milhões. É o maior índice atingido 
pelo Município desde 2001.

De acordo com o secretário de Finanças, Renato Segalla, o novo índice 
tem reflexo direto da participação do valor adicionado da indústria e da varia-
ção positiva do comércio e dos produtos primários. “Isso reflete o desem-
penho econômico do nosso município, acaba agregando valor, trazendo 
receitas e gerando emprego e renda para a nossa população”, diz Segalla.

em cargos comissionados, 
despesas e redução de inves-
timentos, conseguirão fechar 
o ano, não com tranquilidade, 
mas vão fechar com as contas 
em dia. Já os prefeitos que 
não tomaram essas medidas, 
certamente terão dificuldades 
e poderão até responder por 
improbidade administrativa, 
o que é lamentável”, afirma o 
presidente da Amop e prefeito 
de Matelândia, Rineu Menoncin. 

O prefeito de Maripá tam-
bém se mostra otimista: “A 
meu ver, as coisas estão se 
encaminhando para a nor-
malidade, principalmente em 
relação ao ICMS. Nós, aqui, em 
Maripá, já estamos fazendo 
investimentos mesmo na reta 
final [do mandato]. É claro 

que a minha principal receita 
é o ICMS, tem algumas cida-
des que dependem muito do 
FPM [Fundo de Participação 
dos Municípios], mas, no meu 
modo de ver, as coisas estão se 
normalizando”, observa Bento.

Já o presidente da Amop 
ressalta a colaboração da força 
do agronegócio na região: “O 
oeste é uma região privile-
giada. Devido ao agronegócio, 
nós tivemos uma arrecadação 
boa na cadeia produtiva, em 
grãos e em proteína animal, 
com valores bons. É claro que 
as coisas não estão aconte-
cendo como gostaríamos nos 
municípios, mas entendemos 
que é uma pandemia, então é 
uma realidade diferente que 
precisamos enfrentar”.
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Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

Multinacional
A multinacional Bunge rece-
beu a aprovação do Cade 
(Conselho Administrativo 
de Defesa Econômica) para 
compra da gigante Imcopa. 
A Imcopa é responsável 
pela produção de óleo de 
soja da marca Leve, é uma 
das maiores indústrias de 
processamento de soja do 
Paraná, com mais de  
500 funcionários.

Case de sucesso
O Sistema Fiep é citado em 
documento da Unesco como 
case de sucesso na área de 
educação durante a pande-
mia. Para a gerente executiva 
de Educação do Sistema 
Fiep, Giovana Punhagui, o 
Sistema está representando 
o Brasil, “é uma honra 
receber este reconheci-
mento do trabalho de toda 
nossa equipe pedagógica, 
professores e alunos”.

Fiep
A Sondagem Industrial, 
pesquisa tradicional da 
Fiep, está na reta final de 
recebimento das respostas. 
A pesquisa está disponível 
desde o dia 14 de outubro. 
“A Sondagem Industrial é 
um importante instrumento 
para que a Fiep conheça as 
expectativas e estratégias 
dos industriais paranaenses 
para 2021. Mais do que 
isso, também revela quais 
são as principais dificul-
dades enfrentadas pelos 
empresários no desenvolvi-
mento de seus negócios”, 
afirma o presidente do 
Sistema Fiep, Carlos Valter 
Martins Pedro.

Apoio do BRDE
O volume de crédito liberado 
pelo BRDE (Banco Regional 

de Desenvolvimento do 
Extremo Sul) para o comér-
cio e serviços do Paraná, 
de janeiro a setembro deste 
ano, ultrapassa R$ 196 
milhões. “O desempenho 
demonstra o apoio do BRDE 
ao comércio e aos servi-
ços, garantindo o suporte 
das atividades mesmo 
durante o período de for te 
crise deste ano”, afirma 
o diretor de Operações do 
Banco, Wilson Bley Lipski.

Justiça gratuita
O Paraná vai ofertar exames 
de DNA a crianças e ado-
lescentes beneficiários da 
Justiça gratuita ou da assis-
tência judiciária no Estado. 
O termo de cooperação 
técnica envolve 11 institui-
ções públicas paranaenses. 
Os exames de DNA serão 
realizados no Laboratório 
de Genética Humana da 
UEL, que deve processar 
mil testes por ano. A coleta 
dos materiais genéticos vai 
abranger os 399 municípios 
paranaenses, já que as 
amostras serão recolhidas 
nos laboratórios da Polícia 
Científica do Paraná.

PEC do Pacto 
Federativo
A união dos estados em 
torno da aprovação da 
PEC do Pacto Federativo 
é essencial para ajudar 
os estados a reequilibrar 
as contas públicas, disse 
o secretário especial de 
Fazenda, Waldery Rodrigues. 
Rodrigues lembrou que 14 
estados estão em situação 
de emergência fiscal e que 
a União terá, em 2020, o 
sétimo ano de déficit primá-
rio (resultado negativo nas 
contas sem o pagamento 
dos juros da dívida pública).  

Cidade do conhecimento
O secretário de Infraestrutura do 
Paraná, Sandro Alex, afirmou que 
Ponta Grossa será a Cidade do 
Conhecimento e confirma o repasse 
de R$ 1 milhão por meio de emenda 
parlamentar. “Nosso cêmpus IFPR 
de Ponta Grossa, um dos melhores 
do Paraná, será ampliado. Teremos 
o Centro de Inovação. Com o Insti-
tuto Federal, estamos retomando os 
cursos técnicos de nível médio. Além 
do parque ecotecnológico que poderá 
contar com outras universidades 
como a UEPG”, disse Sandro. 

CLÁUDIO ARAÚJO

Curitiba - O Paraná dá mais 
um passo para a implantação de 
um projeto pioneiro no Brasil, que 
busca inibir fraudes e trazer mais 
segurança jurídica nos proces-
sos que envolvem os cartórios do 
Estado. A proposta é que todas as 
assinaturas de reconhecimento de 
firma passem por um confronto 
da biometria, usando como base 
o banco de dados biométricos 
do governo do Estado, que conta 
com as digitais dos cidadãos que 
tiraram carteira de identidade ou 
a CNH (Carteira Nacional de Habi-
litação), por exemplo.

Um protocolo de intenções 
para a implantação do sistema 
foi assinado nessa quarta-feira 
(4) pelo governador Carlos Massa 
Ratinho Junior; os presidentes do 
Tribunal de Justiça do Paraná, 
Adalberto Xisto Pereira; da Anoreg 
(Associação dos Notários e Regis-
tradores do Estado do Paraná), 
Mônica Macedo Dalla Vecchia; o 
controlador-geral do Estado, Raul 
Siqueira, e o diretor-presidente da 
Celepar (Companhia de Tecnolo-
gia da Informação e Comunicação 
do Paraná), Leandro Moura.

Um projeto-piloto já está 
sendo desenvolvido em dois 

Em contrapartida, 
subiu para cinco o 
número de mortes 
desde agosto

Cascavel - O boletim quinze-
nal da dengue divulgado nessa 
quarta-feira (4) pela Secretaria 
de Estado da Saúde mostra a 
parada do avanço da dengue. 
Após a pior epidemia da história 
do Paraná, o novo ciclo epidemio-
lógico, iniciado em agosto, vinha 
com números maiores que o ante-
rior. Agora, em duas semanas, 
foram confirmados apenas mais 
quatro diagnósticos, elevando 
para 852 os casos confirmados 
no atual período epidemiológico, 
iniciado em agosto. 

Em contrapartida, foram 
registradas mais duas mortes, 
elevando para cinco o total 
desde agosto. As mortes aconte-
ceram em Foz do Iguaçu (mascu-
lino, 74 anos, sem comorbidade) 
e em Londrina (masculino, 45 
anos, sem comorbidade).

Segundo dados do boletim, 
144 cidades do Paraná apre-
sentam casos confirmados de 

dengue. O total de casos notifi-
cados é de 8.265. Em relação à 
chikungunya, o boletim traz 31 
notificações no Paraná e dois 
casos autóctones confirmados 
em Londrina. Há ainda 14 noti-
ficações de zika vírus.

A Secretaria da Saúde iniciou 
a implantação de ações previs-
tas no Plano de Enfrentamento 
à Dengue para 2020/2021, com 
foco na integração das áreas da 
Atenção Primária, Urgência e 
Emergência e Vigilância.

A integração das áreas pro-
fissionais para monitoramento, 
diagnóstico e manejo clínico foi 
discutida em reunião técnica 
nacional, realizada no fim da 
semana passada, em Maringá, 
quando a Secretaria Estadual dis-
cutiu o Plano Estadual de Enfren-
tamento à Dengue com o Minis-
tério da Saúde, a Organização 
Pan-Americana de Saúde, o Con-
selho Nacional de Secretários de 
Saúde, o Conselho de Secretarias 
Municipais de Saúde do Paraná e 
gestores municipais. 

“O governo do Estado não 
medirá esforços no enfrenta-
mento à dengue. Mesmo diante 
da pandemia da covid-19, 

estamos atentos, preocupados 
e desenvolvendo novas estraté-
gias para combater a dengue, o 
zika vírus e a chikungunya”, disse 
o secretário da Saúde, Beto Preto.

PLANO DE AÇÃO
O Plano de Ação preconiza 

medidas de prevenção, con-
trole e identificação de circula-
ção viral; além do alinhamento, 
capacitação e atualização pro-
fissional. O objetivo é que todos 
os envolvidos no processo de 
acolhimento e tratamento do 
paciente infectado trabalhem de 
forma integrada, ágil e eficiente.

O secretário Beto Preto 
ressaltou, ainda, que, além 
das medidas que estão sendo 
implantadas pelo Plano de 
Ação, o controle da dengue 
exige a participação da popu-
lação: “Precisamos do apoio de 
cada paranaense na remoção 
dos criadouros nas residências. 
Mais de 90% dos focos do mos-
quito Aedes aegypti estão nos 
ambientes domiciliares, em 
pontos que acumulam água. A 
principal recomendação é para 
a eliminação desses criadouros”, 
enfatiza Beto Preto.

Boletim sinaliza que
dengue parou de avançar

Banco de dados
De acordo com Leandro Moura, o Paraná tem a maior base de dados 

biométricos do País, reunido pela Celepar por meio de parcerias com o 
Instituto de Identificação do Paraná, onde é confeccionada a carteira de 
identidade; do Detran-PR, responsável pela emissão da CNH; e também 
com o TSE (Tribunal Superior Eleitoral), que tem a base biométrica dos 
títulos eleitorais. Com essa abrangência, também é possível identificar 
possíveis fraudes que podem ser cometidas no Paraná por pessoas de 
outros estados.

“Temos trabalhado nesse projeto há mais de um ano e a ideia é usar 
as plataformas disponíveis para reduzir as fraudes e trazer mais segurança 
ao cidadão”, afirmou Leandro Moura. “É um primeiro projeto em que 
abrimos a base biométrica do Estado para diminuir as irregularidades 
nos cartórios, mas a ideia é levar para outros serviços, para evitar fraudes 
no sistema bancário, dentro de empresas ou do comércio”.

Em projeto pioneiro no País, cartórios 
paranaenses terão sistema de biometria

cartórios do Estado, nos tabe-
lionatos do Boqueirão, em Curi-
tiba, e de Bateias, em Campo 
Largo, mas a ideia é que seja 
implantado em todos os 1.160 
estabelecimentos do Estado.

“Esse convênio demonstra 
o pioneirismo e a inovação do 
governo do Paraná. A leitura 
biométrica nos cartórios é de 
grande importância para a segu-
rança jurídica, para evitar fraudes. 
Qualquer pessoa que for utilizar 
esses serviços poderá ter a garan-
tia de que não haverá problemas 
na cadeia registral. Se houver 
alguma demanda judicial, tam-
bém teremos mais segurança 

para julgar”, afirmou o presidente 
do Tribunal de Justiça.

O controlador-geral do Estado, 
Raul Siqueira, explica que o 
Estado responde por eventuais 
fraudes cometidas em cartórios, 
que são concessões públicas. “Esse 
projeto torna o sistema mais ínte-
gro, evitando fraudes e irregularida-
des, e traz a inovação e segurança 
para o serviço público”, afirma. “O 
Estado acabava arcando com as 
sanções financeiras de cidadãos 
lesados por essas fraudes, que 
entram com ações judiciais. Por 
isso o uso da tecnologia para inibir 
essas irregularidades também signi-
fica uma economia para o Estado”. 
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 Cascavel - O GLP (Gás Lique-
feito de Petróleo), popular gás de 
cozinha, está mais caro. O reajuste 
de 5% no valor cobrado das dis-
tribuidoras foi anunciado pela 
Petrobras nessa quarta-feira (4). 

Segundo representantes do 
Sinegás (Sindicato das Empre-
sas de Atacado e Varejo de Gás 
Liquefeito de Petróleo), este é o 
13º reajuste em 2020 pela Petro-
bras e o nono aumento consecu-
tivo do preço do gás de cozinha. 

A última alta foi de 5% há 
menos de 30 dias. No ano, o 
preço do GLP subiu mais de 
40%. “Não é novidade para o 
revendedor de GLP receber rea-
justes constantes, entretanto, 
jamais poderíamos esperar que 
a Petrobras faria tantos aumen-
tos consecutivos no preço do 
gás de cozinha, ainda mais em 
meio a uma pandemia nacio-
nal”, reclama o sindicato. 

Já o sindicato das distribui-
doras, o Sindigás, lembra que o 
impacto do reajuste ao consumidor 
depende da área de distribuição e 
dos custos de cada empresa.

“Pegamos [o botijão] da 

Gás sobe pela 9ª vez e
acumula alta de 40%

 Brasília - O governador Car-
los Massa Ratinho Junior se reu-
niu nessa quarta-feira (4) com o 
ministro do Desenvolvimento 
Regional, Rogério Marinho, em 
Brasília, e pediu apoio da União 
no enfrentamento da crise hídrica 
que assola o Paraná desde o 
começo do ano. O Estado passa 
por uma das maiores estiagens 
da sua história e está sob regime 
de emergência há mais de 180 
dias - o decreto que prorroga 
essa condição por mais 180 dias 
foi editado na semana passada.

“Estamos muito preocupa-
dos com essa situação. É uma 
dificuldade adicional em meio 
à pandemia. Estamos tentando 
novas parcerias com a União 
para acelerar investimentos que 
serão essenciais nos próximos 
meses”, afirmou o governador. 
“Nesse momento precisamos do 
apoio da população e de todos 
os entes públicos, de Brasília ao 
menor município do Estado”.

De agosto a outubro, o 
regime de chuvas ficou entre 
50% e 70% abaixo da média no 
Paraná, com uma situação ainda 
mais preocupante na Região 
Metropolitana de Curitiba. O 

déficit  hídrico na região, 
onde o impacto no abasteci-
mento público é mais grave, 
é de 650 milímetros nos últi-
mos 12 meses.

O rodízio atual nas unidades 
consumidoras é de 36 horas em 
36 horas, dada a situação crítica 
dos reservatórios, que estão 
com 27,5% de capacidade.

A solução ainda vai demorar, 
segundo o Simepar. A previsão é 
de que a estiagem se prolongue, 
pelo menos, até as próximas 
chuvas de verão, entre dezembro 
e fevereiro do ano que vem. Além 
disso, o Paraná pode ser impac-
tado pelo fenômeno La Ninã. O 
resfriamento das águas do Pací-
fico pode ter como consequência 
um verão mais seco no Estado, 
justamente quando são espera-
das as chuvas mais intensas.

“É um momento urgente. 
Estive em Brasília para buscar 
apoio nessa pauta que tem 
nos preocupado. É uma luta 
que envolve nossa bancada de 
senadores e nossos deputados. 
Precisamos encontrar alterna-
tivas para minimizar o impacto 
da seca e para estimular, ainda 
mais, o uso consciente da água”, 
destacou o governador.

Como parte dos investimen-
tos nessa área, a Sanepar corre 
contra o tempo para entregar 
a Barragem de Miringuava, em 
São José dos Pinhais. Com inves-
timentos de R$ 160 milhões, a 
barragem vai incrementar 38 
bilhões de litros de água na 
reservação do Saic (Sistema 
de Abastecimento Integrado 
de Curitiba), formado pelas 
barragens Iraí, Passaúna, 
Piraquara I e Piraquara II. A 
capacidade de produção de 
água passará dos atuais 1.000 
litros/segundo para 2.000 
litros/segundo, abastecendo 
cerca de 650 mil habitantes.

O governo do Estado e a 
Sanepar também pretendem 
criar uma reserva hídrica junto 
ao Rio Iguaçu. A proposta prevê 
a implantação de um sistema 
de reservatórios lineares capaz 
de armazenar volume superior 
a 100 bilhões de litros de água.

Ao todo, haverá estrutura-
ção em 97 quilômetros linea-
res ao longo do traçado do Rio 
Iguaçu, entre os municípios de 
Quatro Barras e Porto Amazo-
nas. Os reservatórios lineares 
serão criados com a interliga-
ção de cavas já existentes.

Governador pede apoio da União 
contra crise hídrica que assola o PR

distribuidora para reven-
der. Então, essas empresas já 
repassam para a gente com 
valor maior, com certeza já rea-
justado. O consumidor sofre 
e a nossa revenda, que é de 
pequeno porte, também passa 
por dificuldades. Nos últimos 
meses, sofremos quase 40% 
de aumento e não estamos 
conseguindo repassar aos 
clientes porque, se isso acon-
tecesse, o valor do botijão [de 
13 quilos] para o consumidor 
poderia estar beirando os R$ 
100”, comenta a proprietária 
de uma revendedora de gás em 
Cascavel, que pediu para não ter 
o nome divulgado. 

Em Cascavel, o preço médio do 
botijão é de R$ 83, mas em alguns 
locais ainda pode ser encontrado 
por R$ 75 para retirada.

PETRÓLEO E DÓLAR 
Por meio de nota, a Petro-

bras informou que os vários 
ajustes ocorridos neste ano 
ocorreram de acordo com parâ-
metros negociados em contrato 
e que levam em consideração as 

variações da cotação do petró-
leo tipo Brent, referência no 
mercado internacional.

Outro motivo, apontado 
pela empresa, é a alta do dólar. 
“A alta anunciada nesta quarta-
-feira foi de 26% em dólar para 
cada milhão de BTU [a unidade 
internacional do gás] em relação 
ao preço do gás de agosto de 
2020. Quando medido em reais 
por metro cúbico, o reajuste é 
de 33%. Apesar do aumento 
neste trimestre, os preços acu-
mulam uma redução de 38% 
em US$/MMBtu e de 13% em 
R$/m3 desde dezembro de 
2019”, informou a estatal.

Já com relação ao impacto 
que os reajustes terão no bolso do 
consumidor, a Petrobras informa 
apenas que desde novembro de 
2019 igualou os preços do gás de 
cozinha aos do gás usado pela 
indústria e pelo comércio. 

As distribuidoras são as res-
ponsáveis pelo envase em dife-
rentes tipos de botijão e, com as 
revendas, são responsáveis pelos 
preços aos revendedores e que 
chegam ao consumidor final. 

Acordem, 
excelências
O consenso entre Pode-
res é que seria desneces-
sária dor de cabeça para 
o Judiciário resolver, e 
mais desgaste à imagem 
do Congresso, que nunca 
foi das melhores.

Ajuntamento 
Daí ministros palacianos 
articularem um ministério 
para Rodrigo Maia - mais 
a pedido do ministro da 
Cidadania, Onyx Loren-
zoni, para levar o DEM à 
base do governo.

Eles tentaram
Outro fator contra Maia e 
Alcolumbre é o histórico 
de tentativas fracassadas 
de caciques nesse pro-
jeto. Muito mais articula-
dos e tarimbados, Sarney, 
ACM e Renan Calheiros 
tentaram reeleição 
quando presidentes do 
Senado. Em vão.

Conduta errônea
Juristas experientes que 
analisaram a conduta do 
advogado de defesa do 
acusado de estupro contra 
Mariana Ferrer ficaram 
estarrecidos com seu com-
portamento. Num grupo de 
WhatsApp de Brasília, com 
centenas de advogados, 
um deles argumentou: 
“O advogado foi além do 
necessário ao patrocínio 
do cliente; cobriu a vítima 
de insultos, quando o crime 
de estupro é punível ainda 
quando a ofendida é meretriz 
(que não é o caso da jovem). 
Merece uma condenação em 
danos morais, pelos exces-
sos cometidos”.

Fala, ministra
Nota-se em Brasília um 
silêncio da ministra da 
Mulher, Família e Direi-
tos Humanos, Damares 
Alves, sobre o caso 
Mariana Ferrer. Damares, 
defensora das mulhe-
res em outras ocasiões 
midiáticas - e que já 
revelou ter sofrido violên-
cia sexual na infância - se 
calou e deixou as tratati-
vas protocolares sobre o 
escândalo com a pasta.

Fala, OAB!
Outro silêncio ensurdece-
dor sobre a conduta do 
advogado do acusado é 
do Conselho Federal da 
OAB. Já o juiz que criou 
o neologismo “estupro 
culposo” foi denunciado 
ao Conselho Nacional de 
Justiça. 

MERCADO
Decolando
A compra de frota aérea 
de aviões de carga pela 
Mercado Livre já é outro 
indicativo de que a multi 
argentina quer comprar 
os Correios do Brasil, 
conforme já citamos.

Ah, VIVO...
Mais uma do caso des-
respeito da VIVO com 
cliente que teve chip 
pós-pago cancelado para 
transferência nominal a 
outro cliente, pré-pago. 
Até hoje, duas semanas 
depois, a caixa postal do 
número de telefone tem 
a saudação do hotel na 
Bahia que usava o chip. O 
caso foi parar na Justiça 
e já tem audiência agen-
dada para janeiro.

Já era
A tentativa de reeleição de Rodrigo Maia e Davi Alcolum-
bre para as presidências da Câmara dos Deputados e do 
Senado Federal, respectivamente, caiu na vala brasiliense 
dos projetos natimortos. Está praticamente descartada no 
Palácio do Planalto e sem apoio no Congresso. E ambos 
já receberam os recados de eminências do Judiciário - há 

uma consulta no Supremo Tribunal Federal. É um ano 
atípico, cheio de problemas em todos os setores - princi-

palmente no Legislativo, cujos parlamentares fugiram para 
suas bases, desde março, para ajudar campanhas de 

prefeitos e vereadores, aproveitando a pauta vazia com a 
pandemia de covid-19. 
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 Cidade do Leste - A Dire-
ção-Geral de Migração do 
Paraguai informou que desde 
a última segunda-feira (2) está 
em vigor a Resolução DGM 506, 
o que estende a prorrogação 
concedida de março aos docu-
mentos recebidos e emitidos 
pela instituição, em resposta 
às restrições à imigração 
estabelecidas pelo governo 
nacional no contexto da pan-
demia covid-19.

Ou seja, desde segunda, os 
estrangeiros e os turistas não 
residentes que ainda se encon-
trem em território paraguaio e 

cujo período de permanência 
no país tenha expirado deve-
rão pagar a multa correspon-
dente a 253.050 guaranis, cerca 
de R$ 205, no ato do registro de 
saída no controle de imigração 
de fronteira ou aeroporto, ou 
quando se dirigir aos escritó-
rios de imigração para admi-
nistrar um acordo, se aplicável.

Da mesma forma, os cida-
dãos estrangeiros cujos assen-
tamentos temporários ou pre-
cários já tenham expirado 
devem ir à Direção-Geral de 
Migração para obter um novo 
cartão de residência, pagar a 

multa correspondente em caso 
de violação e regularizar sua 
situação migratória no país.

Essa disposição surge no 
quadro da abertura progres-
siva de fronteiras e aeropor-
tos, iniciada pelo Paraguai 
em outubro.

Mais detalhes sobre os 
requisitos para procedimen-
tos de depósito, taxas atuais 
e multas de imigração estabe-
lecidas pela Lei 978/96 e seus 
regulamentos estão disponí-
veis no portal oficial de Migra-
ções do Paraguai, migraciones.
gov.py.

Curitiba - A Justiça Fede-
ral do Paraná autorizou nessa 
quarta-feira (4) o sequestro 
de mais de R$ 40 milhões em 
bens do narcotráfico, sendo 
dezenas de imóveis e veículos 
de luxo. O objetivo foi desarti-
cular financeiramente a orga-
nização criminosa (Orcrim) 
especializada no envio de 
cocaína para a Europa.

A Operação Narcobroker 
foi realizada pela Polícia Fede-
ral, em ação conjunta com a 
Receita Federal. Cerca de 150 
policiais federais cumpriram 
39 mandados judiciais, sendo 
nove de prisão preventiva, dois 
de prisão temporária e 28 de 
busca e apreensão nas cidades 
de Curitiba, Paranaguá, Mati-
nhos e Campo Largo, no Paraná, 
São Paulo, Santos, Santo André, 
Peruíbe, Atibaia, no estado de 
São Paulo, além das cidades de 
Itapema, Balneário Camboriú, 
Itajaí, Camboriú e Urubici, em 
Santa Catarina. 

Uma das casas que tiveram 

Justiça Federal determina bloqueio 
de R$ 40 mi em bens do narcotráfico

o sequestro determinado pela 
Justiça Federal foi comprada 
pelo chefe da organização cri-
minosa por aproximadamente 
R$ 6 milhões. Os mandados 
foram expedidos pela 23ª Vara 
Federal de Curitiba, que deter-
minaram também o bloqueio 
de contas de 68 pessoas físi-
cas e jurídicas que, segundo as 
investigações, tiveram movi-
mentação suspeita de aproxi-
madamente R$ 1 bilhão entre 
os anos de 2018 a 2020. 

A operação bloqueio tam-
bém atingiu três empresas que 
eram utilizadas pela organiza-
ção criminosa para a lavagem 
de dinheiro do tráfico de dro-
gas, as quais passarão a ser 
administradas pela Senad/
MJSP (Secretaria Nacional de 
Políticas sobre Drogas), em 
parceria com o CFA (Conselho 
Federal de Administração).

De acordo com PF, as 
investigações foram iniciadas 
em 2019 e apontam que os 
integrantes da organização 

Uma das casas foi comprada pelo chefe da organização por R$ 6 milhões
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criminosa utilizavam empre-
sas fantasmas e de fachada 
para comprar mercadorias 
de origem orgânica, visando 
dificultar a atuação dos 
órgãos de fiscalização e segu-
rança. Tais mercadorias eram 

acondicionadas em contêine-
res que também ocultavam cen-
tenas de quilos de cocaína que 
eram enviados à Europa.

Foram apreendidas anterior-
mente mais de 13 toneladas de 
erva-mate, ativo biológico que 

será alienado antecipadamente 
conforme autorizado judicial-
mente. Durante os trabalhos 
investigatórios ocorridos, 
também foram apreendidos 
320 quilos de cocaína no 
porto de Paranaguá. 

Paraguai volta a cobrar multas de estrangeiros que excederem tempo no país
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Fronteiras do Paraguai com o Brasil foram reabertas dia 15 de 
outubro, após oito meses fechadas
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Sinduscon Paraná Oeste entrega sugestões 
da construção civil a candidatos a prefeito

Os oito candidatos a prefeito de Cascavel receberam do Sinduscon Paraná Oeste um 
documento contendo sugestões do setor da construção civil para os próximos quatro anos. 
O documento foi entregue pelo engenheiro civil Ricardo Lora, presidente da entidade, aos 
candidatos Carlos Moraes, Evandro Roman, Inês de Paula, Juarez Berté, Leonaldo Paranhos, 
Major Arsênio, Márcio Pacheco e Paulo Porto. 

De acordo com Ricardo Lora, o Sinduscon Paraná Oeste, por intermédio dos seus sete comitês 
técnicos: CII (Indústria Imobiliária), CMA (Meio Ambiente), CPRT (Políticas e Relações do Trabalho), 
Coinfra (Infraestrutura), Comat (Materiais, Tecnologia, Qualidade e Produtividade), CRS (Respon-
sabilidade Social) e Desburocratização, possui amplas condições de colaborar com o Plano de 
Governo a ser executado pelo próximo chefe do Executivo. 

Entre as sugestões, estão o reforço da parceria entidades que fazem parte do G8 
(Sinduscon, Acic, Amic, Sindicato Rural, OAB, CDL, Sindilojistas e Sociedade Rural), de 
forma com que a entidade atue também de forma deliberativa, e não apenas consul-
tiva; colaborar/chancelar a escolha do presidente do IPC (Instituto de Planejamento 
de Cascavel), manter a política de utilização do BIM em obras públicas, auxiliar na 
elaboração do Plano Diretor, promover o planejamento antecipado de obras públi-
cas, ampliar o número de fiscais de obras, incentivar o IPTU Verde e construções 
sustentáveis e outros argumentos. 

“O Sinduscon Paraná Oeste possui amplas condições de colaborar com o desen-
volvimento de Cascavel. Ao longo dos anos, os associados foram buscando o conhe-
cimento e aprimorando o compartilhamento de ideias. Essa maturidade e conheci-
mento acumulado podem ser bastante úteis para o próximo governo e nos colocamos 
à disposição para colaborar e abrir nossas portas para a administração, assim como 
queremos que a municipalidade esteja aberta a nós”, explica Ricardo.

 CARLOS MORAES
“Uma cidade do porte de Cascavel neces-

sita da intervenção das entidades da sociedade 
organizada, como é o caso desta salutar inicia-
tiva do Sinduscon Paraná Oeste. É preciso acabar, 
de uma vez por todas, com obras não pensadas, 
e direcionar o planejamento da cidade para as 
próximas décadas. Quando fiz pós-graduação em 
Gestão Pública, aprendi que precisamos enxer-
gar o futuro de forma ampla e integrada, ante-
cipando a construção de anéis viários e ligações 
definitivas. Hoje, nossos viadutos, por exemplo, 
já estão defasados. Temos que pensar também 
no meio ambiente e nos recursos naturais não 
renováveis, como a água. Isso só será possível 
através de uma gestão compartilhada, com a 
decisiva participação do Sinduscon Paraná Oeste 
e de outras entidades”.    

EVANDRO ROMAN
“Propostas pautadas no ambiente técnico, 

como foram as apresentadas pelo Sinduscon 
Paraná Oeste, me entusiasmam e contam com 
todo o meu apoio. Apesar de me preocupar com 
o grau de endividamento financeiro do muni-
cípio, farei de tudo o possível para tirá-las do 
papel. Esse alinhamento é fundamental, por-
que a sociedade organizada consegue enxergar 
situações que o poder público, por sua própria 
característica defasada de recursos humanos e 
materiais, enfrenta dificuldades. No mais, as pau-
tas do setor da construção civil, especialmente 
aquelas ligadas ao meio ambiente e à susten-
tabilidade, são as mesmas que sempre defendi 
enquanto deputado federal em Brasília, quando 
participei, na Câmara dos Deputados, da Comis-
são de Minas e Energia”. 

INÊS DE PAULA
“Um governo só prospera quando há plurali-

dade de opiniões e uma gestão compartilhada, com 
entidades sérias e comprometidas com aquilo que 
fazem. É o caso do Sinduscon Paraná Oeste, que, 
através deste documento nos apresenta suges-
tões perfeitamente exequíveis. Com essa parceria, 
vamos evoluir ainda mais e inovar em áreas extre-
mamente importantes, como o planejamento da 
cidade para médio e longo prazos. Além disso, 
nosso plano de governo contempla a sustentabili-
dade nas obras, proposta que encontra eco no setor 
da construção civil. A partir de janeiro de 2021, as 
portas a prefeitura estarão abertas a sugestões que 
venham de encontro com as necessidades de uma 
metrópole como Cascavel. Pensar no futuro, ado-
tando medidas de sustentabilidade, como a reci-
clagem de materiais, é fundamental e encontrarão 
apoio no nosso governo”. 

JUAREZ BERTÉ
“A sociedade organizada tem que ser ouvida, 

porque, sozinha, a administração municipal não 
consegue atender todas as demandas da popula-
ção. Acho importantíssimo que o gestor público 
atue com ponderação e com ouvidos atentos 
às entidades, porque são elas que traduzem de 
forma técnica e precisa os rumos que a cidade 
precisa seguir. Na minha trajetória de vida, sem-
pre participei ativamente das entidades, e por 
isso quero elas ao meu lado na prefeitura, a par-
tir de 1º de janeiro. Dinheiro não falta para isso, 
basta parar de gastar com coisas inúteis, como 
o pagamento de alugueis caríssimos e desneces-
sários, e colocar as ações em prática.  Vou pre-
cisar da ajuda do Sinduscon Paraná Oeste para 
governar, não tenha dúvida disso e agradeço a 
disponibilidade da entidade em colaborar com 
o desenvolvimento de Cascavel”.

LEONALDO PARANHOS
“No meu governo, o Sinduscon Paraná Oeste 

desempenhou um papel decisivo, como a exitosa 
implantação do programa Aprova Digital, que 
rompeu paradigmas antigos, trouxe desburocra-
tização e agilidade na aprovação de projetos e 
está sendo copiado por vários municípios do Bra-
sil. Foi também dialogando com a entidade que 
escolhemos um presidente do IPC alinhado com 
as forças produtivas e empreendedoras. Também 
tiramos o IPC do ambiente da prefeitura para um 
espaço próprio e independente, onde a cidade 
pode ser melhor pensada. Precisamos muito mais 
de vocês (Sinduscon) do que vocês precisam de 
nós. Vamos dar continuidade e ampliar a utiliza-
ção do BIM nas obas públicas, além de terceirizar 
a fiscalização de obras, tornando esse trabalho 
mais eficiente. Apoiamos também o IPTU Verde 
– a lei que o regulamenta já está pronta – e a efi-
ciência energética em prédios públicos”.

MAJOR ARSÊNIO
“Entidades como o Sinduscon Paraná Oeste 

são multiplicadoras e disseminadoras do conhe-
cimento. Defendo com unhas e dentes a desburo-
cratização, porque acredito que o associativismo 
tem muito a contribuir com o funcionalismo 
público. Acredito na força das câmaras temáti-
cas, elas podem ser fundamentais no processo de 
desenvolvimento de Cascavel. Toda diversidade 
é bem-vinda, desde que haja harmonia. Aceito 
de bom grado essas sugestões e espero que pos-
samos compor juntos um governo participativo 
e plural, sempre dando o devido crédito às boas 
ideias. Estamos perfeitamente alinhados nestes 
posicionamentos, especialmente aqueles que 
dizem respeito à preservação do meio ambiente 
e edificações sustentáveis”. 

MÁRCIO PACHECO 
“Sempre tive uma postura republicana e 

afeita ao diálogo, e não será diferente como pre-
feito de Cascavel. Minha relação com o Sindus-
con Paraná Oeste vem de longa data, sempre que 
convidado, participo dos eventos e reuniões da 
entidade. No meu governo, a administração será 
dialogadora e aberta ao clamor das entidades. 
É preciso entender que o ganhador das eleições 
não se torna o dono da cidade. Um exemplo da 
falta de comunicação com as entidades foi dado 
na revitalização das principais avenidas de Cas-
cavel, onde vários erros foram cometidos, porque 
a população não foi ouvida. O reflexo foi um sig-
nificativo aumento no número de acidentes, com 
implicações sérias no sistema público de saúde. 
A prioridade da nossa gestão será preservar as 
vidas, através de um governo desruptivo, com 
honestidade acima de tudo, capacidade e von-
tade de trabalhar”.

PAULO PORTO
“O alinhamento do nosso governo com as 

entidades representativas será uma prática cons-
tante, não apenas no que se refere ao IPC, mas 
também com outras instituições de desenvolvi-
mento e pesquisa, como a Fundetec e Agropec. 
Minha atuação sempre foi pautada pelo diálogo 
com a sociedade e assim será também na Prefei-
tura de Cascavel, ouvindo as bases e propondo 
soluções em conjunto. Defendo as construções 
sustentáveis e ecologicamente corretas, bem 
como o IPTU Verde, bandeira essa que deve ser 
de todos, indistintamente. Para Cascavel avançar 
mais, é preciso um debate civilizado em que todos 
discutam o que é melhor, de forma plural, sempre 
com diálogo aberto e franco. O Sinduscon Paraná 
Oeste, tenham certeza, poderá contar comigo”. 

Informe publicitário
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 Brasília - A Receita Federal 
pagou mais de R$ 31 bilhões 
em restituições, ressarcimen-
tos e reembolsos de janeiro a 
outubro de 2020. Esse valor signi-
fica aumento de 7% em relação 
a igual período do ano passado, 
cujo valor foi de R$ 29 bilhões.

Foram considerados não só 
as restituições do Imposto sobre 
a Renda da Pessoa Física (IRPF), 
que totalizam um valor de R$ 25,5 
bilhões, mas também os demais 
pedidos de restituição, ressarci-
mento e reembolso, represen-
tando cerca de R$ 5,85 bilhões.

Essa é mais uma inicia-
tiva no sentido de minimizar 
as consequências financeiras 
que a pandemia de covid-19 
trouxe para os contribuintes, 
beneficiando, até o momento, 
aproximadamente 17 milhões 
de pessoas físicas e cerca de 

830 mil jurídicas.
Destaca-se que, do número 

total de pessoas jurídicas 
favorecidas, mais de 690 mil 
são microempresas e empre-
sas de pequeno porte optantes 
pelo Simples Nacional, as quais 
foram beneficiadas com um cré-
dito superior a R$ 500 milhões.

A Receita alerta para que, 
periodicamente, os contribuin-
tes consultem a Caixa Postal 
localizada no Portal e-Cac, 
mesmo aqueles que não pos-
suem adesão ao DTE (Domicí-
lio Tributário Eletrônico). Isso 
porque muitos créditos não são 
entregues por alguma falha que 
pode ser resolvida pelo próprio 
contribuinte na internet. Na Caixa 
Postal, são informados os even-
tuais problemas relacionados ao 
direito creditório e o caminho 
para as suas soluções. 

Brasília - O Congresso Nacio-
nal derrubou nessa quarta-feira 
(4) o veto do presidente Jair Bol-
sonaro à desoneração da folha 
de pagamentos de empresas 
de 17 setores da economia até 
2021. Foram 430 votos a 33 na 
Câmara dos Deputados, com 
uma abstenção, e 64 a 2 no 
Senado, pela derrubada do veto. 
Na prática, a decisão garante o 
benefício - que acabaria em 
2020 - até o fim do ano que vem.

Bolsonaro vetou em julho o 
dispositivo introduzido pelo Con-
gresso em uma medida provisória 
que prorrogava até o fim de 2021 
a desoneração da folha de empre-
sas de 17 setores, que empregam 
mais de 6 milhões de pessoas.

Brasília - As empre-
sas do Simples Nacional 
já podem parcelar débi-
tos tributários, informou 
ontem (4) a Receita Fede-
ral. Podem ser parcelados 
débitos apurados pelo 
Regime Especial Unificado 
de Arrecadação de Tribu-
tos e Contribuições devi-
dos pelas Microempresas 
e Empresas de Pequeno 
Porte, mais conhecido 
como Simples Nacional.

D e  a co r d o  co m  a 
Receita, a Instrução Nor-
mativa RFB 1.981, de 9 de 
outubro de 2020, excluiu o 
limite de um pedido de par-
celamento por ano. “Desta 
forma, o contribuinte 
poderá reparcelar sua 
dívida quantas vezes qui-
ser. A possibilidade visa 
estimular a regularização 
tributária dos contribuin-
tes e, consequentemente, 
evitar ações de cobrança 
da Receita Federal que 
podem ocasionar a exclu-
são do Simples Nacional”, 
diz o órgão.

As condições para o 
reparcelamento é o paga-
mento da primeira parcela 
de acordo com os seguin-
tes percentuais: I - 10% do 
total dos débitos consolida-
dos; ou II - 20% do total dos 
débitos consolidados, caso 
haja débito com histórico 
de reparcelamento anterior.

O pedido de reparce-
lamento deverá ser feito 
exclusivamente por meio 
do site da Receita Federal 
na internet, acessando o 
Portal e-CAC ou Portal do 
Simples Nacional. 

Congresso derruba veto e 
desoneração é estendida

O governo só concordou em 
pautar o veto da desoneração 
após o Congresso inserir na pauta 
projetos de interesses diretos do 
presidente Jair Bolsonaro. As 
propostas remanejam recursos 
do Orçamento deste ano e garan-
tem dinheiro para obras planeja-
das pelo Palácio do Planalto em 
redutos eleitorais de aliados. 

Um dos projetos, criticado 
pela oposição, libera R$ 6,1 
bilhões para projetos defini-
dos pelo Executivo, cancelando 
repasses do Ministério da Educa-
ção e colocando no Ministério do 
Desenvolvimento Regional. Para 
diminuir a polêmica, o governo 
prometeu recompor o orçamento 
de universidade federais por meio 

de outra proposta. 
A desoneração permite que 

empresas optem por contribuir 
para a Previdência Social com 
um porcentual que varia de 1% 
a 4,5% sobre a receita bruta 
em vez de recolher 20% sobre 
a folha de pagamento. Compa-
nhias avaliam que, sem a pror-
rogação do benefício para o pró-
ximo ano, haveria demissões.

O Ministério da Economia se 
manifestou contra a desonera-
ção, calculando um impacto de 
R$ 4,9 bilhões nos cofres públi-
cos em 2021.   

Veja os 17 setores beneficiados 
pela desoneração da folha:

l Calçados
l Call Center
l Comunicação
l Confecção/vestuário
l Construção civil
l Empresas de construção 
    e obras de infraestrutura
l Couro
l Fabricação de veículos e carroçarias 
l Máquinas e equipamentos
l Proteína animal
l Têxtil
l TI (Tecnologia da informação)
l TIC (Tecnologia de comunicação)
l Projeto de circuitos integrados
l Transporte metroferroviário de 
    passageiros
l Transporte rodoviário coletivo
l Transporte rodoviário de cargas

 São Paulo - O aumento da 
vantagem de Joe Biden na elei-
ção presidencial dos Estados 
Unidos durante essa quarta-feira 
alimentou o apetite por riscos do 
mercado, com os investidores 
ainda mais interessados pelos 
ativos de risco. Nesse cenário, o 
dólar à vista fechou com queda 
de 1,88%, a R$ 5,6538 - a maior 
baixa desde agosto. Já a Bolsa 
de Valores de São Paulo, a B3, 
fechou com alta de 1,97%, aos 
97.866,81 pontos, depois de 
subir mais de 2% no pregão.

“Achamos que Joe Biden 
sairá vencedor”, disseram os 
analistas do TD Bank. Caso 
ganhe, Biden terá um difí-
cil caminho pela frente, pois 
terá que lidar com um Con-
gresso dividido, o que difi-
culta a rápida aprovação de 
um pacote trilionário de estí-
mulos. Além disso, os analis-
tas não descartam a possibili-
dade de o resultado nas urnas 
ser judicialmente contestado 
por Donald Trump, o que pode 

causar forte volatilidade nos 
mercados nos próximos dias 
e arrastar interminavelmente 
o anúncio do novo presidente 
americano.

Pela manhã, o gerente da 
campanha de Donald Trump à 
reeleição, Bill Stepien, afirmou 
que pedirá a recontagem dos 
votos no Wisconsin, um dos 
estados importantes para a 
vitória no Colégio Eleitoral. 

Nesse cenário, as bolsas de 
Nova York voltaram a fechar 
em alta, apesar de a preocu-
pação com a contestação dos 
resultados por Trump ajudar a 
segurar os ganhos no final do 
pregão. Dow Jones, S&P 500 e 
Nasdaq subiram 1,34%, 2,20% 
e 3,85% cada. No petróleo, 
o WTI e Brent fecharam com 
forte ganho de 3,96% e 3,83%.

No noticiário doméstico, o 
Banco Central informou que o 
País fechou outubro com fluxo 
cambial negativo de US$ 1,311 
bilhão. No canal financeiro, houve 
saída líquida de US$ 560 milhões.

Receita pagou mais de R$ 31 bi
em restituições e reembolsos

Bolsa avança quase 2% e dólar fica a 
R$ 5,65 com chance de Biden ganhar

Empresas do 
Simples podem 
parcelar débitos

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.045,00
(R$ 114,95) e  R$ 6.101,06 (R$ 671,12), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.0459,00 (R$ 209) a R$ 6.101,06 (R$ 1.220,21). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.101,06  (R$ 671,12) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.101,06 (R$ 671,12). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.101,06. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.045,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.045,00
(R$ 209,00) a R$ 6.101,06 (R$ 1.220,21), por carnê.

Índice em % AGO SET ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,64 - 1,34 3,14
IGP-M (FGV) 4,34 3,23 18,10 20,93
IGP-DI (FGV) 3,30 - 14,80 18,44

Índice SET OUT NOV
IGP-M (FGV) 1,1302 1,1794 1,2093
IGP-DI (FGV) 1,1523 1,1844 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 2,0%  | TJLP: 4,55%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2020: 5ª parcela
do IR 2020 ven ce  em 30/10, com juros Selic de 1,51%

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

4/10 a 4/11 0,5000 0,1159 0,0000
5/10 a 5/11 0,5000 0,1159 0,0000
6/10 a 6/11 0,5000 0,1159 0,0000
7/10 a 7/11 0,5000 0,1159 0,0000
8/10 a 8/11 0,5000 0,1159 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN +0,36% 19,72 
Vale ON -2,78% 61,58 
ItauUnibanco PN +3,99% 25,00 
Viavarejo ON +5,49% 18,06 
Cyrela ON +7,27% 24,50 
Lojas Renner ON +6,96% 40,70

IBOVESPA: +1,97% 97.866 pontos

Iene 104,52
Libra est. 0,77
Euro 0,85
Peso arg. 79,04

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL -1,9% 5,6520 5,6530 -1,5%

PTAX  (BC) +0,1% 5,6926 5,6932 -1,4%

PARALELO -2,0% 5,5000 5,9200 -1,7%

TURISMO -2,0% 5,5000 5,9000 -1,7%

EURO -0,1% 6,6649 6,6662 -0,9%

R$/m2 SET OUT %m %ano %12m
Paraná 1.646,68 1.678,69 1,94 5,34 5,75
Norte 1.680,44 - 1,41 5,30 5,85
Oeste 1.685,93 - 1,92 4,93 6,15

DÓLAR 04/11

Iene R$ 0,0545
Libra est. R$ 7,40
Peso arg. R$ 0,07
R$1: 1.233,50 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 04/11 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. OUTUBRO

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

II R$ 1383,80 
II R$ 1436,60 

III R$ 1487,20 
IV R$ 1599,40

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/20 a dez/20)

AGO SET OUT
TJLP (%) 4,91 4,91 4,55
Sal. mínimo 1.045,00 1.045,00 1.045,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA nov/20 1.079,00 20,00 5,7%
FARELO out/20 385,70 8,50 9,6%
MILHO dez/20 405,25 4,25 6,7%
TRIGO dez/20 606,00 -2,00 5,7%

SOJA 148,27 0,7% 10,6% 148,00
MILHO 68,54 0,8% 24,7% 68,50
TRIGO 77,16 2,5% 17,8% 77,00
BOI GORDO 261,03 2,5% 10,0% 250,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 04/11 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em 04/11 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 04/11 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 175,00 2,9% 15,1%
SOJA Paranaguá 158,00 0,6% 3,3%
MILHO Cascavel 77,00 4,1% 35,1%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.045,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.045,01 e R$ 2.089,60 9%
Taxa entre R$ 2.089,61 e R$ 3.134,40 12%
Taxa entre R$ 3.134,41 e R$ 6.101,06 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/11 físicas 17/11,domésticos 6/11



Palavras cruzadas
O foco de suas atividades nesse dia irá se con-
centrar novamente nos assuntos financeiros. 
Aproveite para fazer um balanço de seus negócios 
e para avaliar se as suas iniciativas estão dando 
os resultados desejados. O campo profissional 
continua no centro de suas atenções. 

As incertezas começam a se esclarecer e o seu 
caminho se abre para novas possibilidades. 
No ambiente doméstico, um assunto pendente 
poderá ser discutido e finalmente resolvido, 
melhorando o clima que andava bastante tenso.

E hoje o dia promete: as configurações astroló-
gicas anunciam a possibilidade de mudanças 
imprevistas e esse fato pode desviar você de suas 
atividades profissionais.  Seja paciente e conse-
guirá resolver com sucesso qualquer situação. 

Hoje também o velho Saturno se prepara para 
deixar o signo de Capricórnio e ingressar em 
Aquário, que ele já influencia nos primeiros 
graus. Esse fato astrológico estimula a elabo-
ração de novas parcerias e de novos projetos. 
Você pode até mesmo pensar em investir em 
novas tecnologias. 

Vai rolar uma mudança de clima astral muito 
importante nesta quinta e seu dia a dia poderá lhe 
parecer curto para poder cumprir a quantidade de 
ocupações que você precisa dar conta. O segredo 
é ter autocontrole para aguentar a pressão e não 
surtar se perceber que não vai conseguir abraçar 
o mundo com as pernas.

Água e a Terra se misturam positivamente e 
permitem a construção de processos positivos 
em vários aspectos de seu dia a dia. Antes 
de sair fazendo boleto por aí, converse com 
seus familiares e analise se essa despesa é 
absolutamente necessária. 

Esteja preparado para receber novas propostas pro-
fissionais para poder colher as oportunidades que 
a vida lhe propõe, mesmo que sejam inusitadas. 
Acrescente valor ao seu trabalho incluindo as novas 
tecnologias que irão ampliar o seu campo de ação.  

Você vai precisar de muito autocontrole para não 
dar defeito diante de tanta pressão. Motivar seus 
parceiros ou sócios e compartilhar com eles as 
responsabilidades. No campo financeiro, seu 
regente, Júpiter, dá match com Plutão e facilita 
os financiamentos e os acordos.

Rola um climão entre a Lua e o rebelde Urano 
causando instabilidade especialmente no campo 
financeiro.  Se você precisa de um investimento 
ou um empréstimo para incrementar um projeto 
pessoal. Arme-se de paciência para superar essa 
instabilidade.

Podem rolar mudanças e imprevistos no âmbito 
financeiro nacional, com medidas que podem 
perturbar o mercado dos investimentos. Esteja 
preparado para poder dar conta dessas perturba-
ções. Por outro lado, no campo profissional você 
poderá receber novas propostas profissionais que 
valerá a pena considerar.

A real é que os compromissos previstos para hoje 
poderão ser adiados ou cancelados e você precisará 
reorganizar toda a sua programação. Aceite que dói 
menos. Na saúde, aproveite esse momento para 
realizar exames e buscar eliminar definitivamente 
um problema que está incomodando.

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos a 05 de Novembro são do signo de Escorpião com a personalidade de Áries. 
Sua sensibilidade e emotividade os fazem sentir a vida de uma forma muito intensa. Pode 
influenciar na vocação para a poesia, a literatura e tudo o que esteja ligado às Artes. Seu 
número principal é o 13, formado de 1, do Sol e de 3, de Júpiter.  Juntos formam o 4, de 
Urano, símbolo de trabalho, de modernidade e de evolução cósmica.

Horóscopo nascido em 5 de novembro
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Por outro lado, a sua capacidade inata para desco-
brir tesouros escondidos onde ninguém os percebe 
poderá ser útil para melhorar ainda mais as suas 
propostas. O Sol em seu signo continua a pressionar 
negativamente o campo profissional. Esse aspecto 
barra pesada requer muito empenho de sua parte.

Animais e insetos aparecem em sua casa por uma razão; descubra qual é 
Aranhas: elas aparecem porque a sua 

casa precisa de organização ou porque você 
está sendo muito cobrado no trabalho.

Baratas: quando você está permitindo 
a invasão de pessoas que não devem estar 
na sua casa. Coloque limites nas pessoas 
para que elas não invadam o seu espaço.

Carrapatos: você está sem nenhuma 
privacidade familiar. As pessoas estão inva-
dindo a sua vida.  Dê limites.

Formigas: dedique-se mais ao seu lar. 
Tenha mais amor ao seu canto. Sua casa 
está triste, ponha o seu coração em sua 
casa. Também é sinal de familiar invejoso.

Lagartixas: alguém do Céu te ama 

muito e te protege com energias positivas 
e divinas. Protege a sua casa de invasões 
e roubos.  Controla as pragas da sua casa 
e da sua alma.

Morcegos: são os mensageiros de espí-
ritos zangados. Não faça o mal a ninguém 
ou se dará muito mal. Também pode ser 
sinal de que forças estão trabalhando para 
a sua queda.

Moscas: muitos pensamentos negati-
vos.  Alguém da sua casa está em estado 
de nervos aflorados. Raiva e ódio contidos.

Pernilongos: quando você se sente 
sugado, energias esgotadas. 

Piolhos: desarmonia conjugal. Raiva 

de pais e patrões. Resistência em receber 
e acatar ordens.

Pulgas: desacordo familiar. Desar-
monia, brigas.

Ratos: se harmonize espiritualmente. 
Se estiver maldizendo pessoas, proferindo 
ou mandando pragas aos outros, sua casa 
vai ter ratos.

Traças: alguém está se alimentando da 
sua energia ou você está dissimulando sen-
timentos, se vitimizando por algo.

Abelhas: a abelha significa sempre um 
final de conflito, alegria presente e você 
deve perdoar alguém.  Se for picado por 
uma abelha, é porque você está com muito 

ódio em seu coração, pare com o conflito, 
perdoe as desavenças.

Borboletas: significa libertação de 
ciclos, símbolo da transformação. Está 
na hora de você se libertar, de se trans-
formar mentalmente, psicologicamente 
e espiritualmente. A borboleta também 
significa sempre uma presença Divina ao 
nosso redor.

Lesmas: a lesma representa lentidão, 
paciência, perseverança e sentimento puro. 
Tenha mais paciência na sua vida, não 
queira tudo naquele momento e naquela 
hora, de um tempo para si mesmo.

Texto de Emanoell  Andrade

Solução
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3/abi — eas — rat. 5/avaro. 9/trapacear.
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O J O O R A L O
A N O R M A L M
M A G N E S I O
A OR A M D U O
E D D M A T A
C O M O V E D O R

T A L O E D E N
M O R U I D O S

C I S N E A E U
S O L E V I P
O D E F E I T O

A L V I V E R D E S
A T U O E A TO

Roupas
usadas

para
dormir

Sucede à
oitava

Letra-sím-
bolo do

Super-Ho-
mem (HQ)
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violento

em forma
de funil
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Conforto
almejado

pelos
cidadãos
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O mais
famoso do
Cinema é 
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(Quím.)

Remo, em
inglês

(?) Mort,
criação
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3/oar — ojo. 4/zoom. 6/relevo. 7/tornado. 8/magnésio.
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esporte
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São Paulo - As duas últi-
mas vagas para a próxima 
fase da Copa do Brasil serão 
definidas na noite desta 
quinta-feira. Enquanto o 
Palmeiras recebe o Bra-
gantino, o Grêmio vai até 
Caxias do Sul para enfrentar 
o Juventude. Por terem ven-
cido os jogos de ida e esta-
rem em melhores momentos 
nas competições que dispu-
tam em relação aos adversá-
rios, Palmeiras e Grêmio são 
considerados favoritos. 

Já estão classificados São 
Paulo, Cuiabá e Internacional, 
além dos três classificados na 
noite de ontem, após o fecha-
mento desta edição.

O Palmeiras deverá ter 
a estreia do técnico portu-
guês Abel Ferreira, que já 
comandou treinos desde 
terça-feira. A tendência é a 
manutenção da equipe que 
atuou pelo Brasileirão no 
último final de semana.

O Grêmio terá o retorno 
de alguns jogadores poupa-
dos na partida contra o Bra-
gantino, em especial a dupla 
de zagueiros, e o volante Mai-
con, que ficou chateado com a 
substituição na última partida. 

Copa do Brasil

Palmeiras e Grêmio 
tentam confirmar vagas
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FICHA TÉCNICA
Palmeiras x Red Bull - 19h - Allianz Parque

Weverton; Gabriel Menino, Luan, Gustavo 
Gómez e Viña; Felipe Melo, Zé Rafael 
e Raphael Veiga; Wesley, Rony e Luiz 
Adriano. Técnico: Abel Ferreira

Cleiton; Aderlan, Léo Ortiz, Ligger 
e Edimar; Raul, Lucas Evangelista, 
Claudinho; Cuello, Ytalo (Ryller) e Artur. 
Técnico: Maurício Barbieri

FICHA TÉCNICA
Juventude x Grêmio - 21h30 - Alfredo Jaconi

Marcelo Carné; Igor, Wellinton, Nery 
BAreiro e Eltinho; João Paulo, Cochecha, 
Renato Cajá e Capixaba; Rafael Silva e 
Breno. Técnico: Pintado

Vanderlei; Orejuela, Geromel, Kannemann 
e Cortez; Matheus Henrique, Maicon, 
Isaque, Pepê e Luiz Fernando (Ferreira); 
Diego Souza. Técnico: Renato Portaluppi 

Tiro no pé
Vocês lembram quando o Cascavel Futsal teve que 
adiar um jogo em cima da hora porque a Federação 

Paranaense enviou ofício à Secretaria de Saúde dizendo 
desconhecer a Liga Paraná?

Escrevi aqui que era hora de os times decidirem o que 
queriam - ou ficar sob a mesma batuta de anos, ou 

tocar a liga que eles mesmos criaram para fazer algo 
diferente. E parece que essa hora chegou. 

Um documento emitido ontem confirma que dez equi-
pes estão se retirando da Série Ouro e ficando apenas 
com a Liga Futsal Paraná. A medida é uma espécie de 
resposta à ameaça de suspensão feita pela FPFS por 

meio do trabalho de seu departamento jurídico, que foi 
encaminhado para o TJD decidir sobre o tempo de sus-

pensão e possíveis multas.
Esqueceu-se a FPFS que esses times são os princi-

pais do Estado e que estão na Liga Futsal - exceção do 
Umuarama -, possuem maiores investimentos e são os 

grandes responsáveis pela Série Ouro ser o que é.
Enfim, sem querer ser exagerado, parece que o pro-
cesso de rompimento foi acelerado pela própria enti-
dade, que deveria buscar a união e o fortalecimento 
da modalidade. Agora, o Paraná entra para o rol dos 

estados que possuem uma liga feita pelos times e uma 
Federação rompidas. Vamos esperar os próximos capítu-

los e como cada um vai agir. 

Segue o baile
O Pato Futsal pode ser o 
grande beneficiado com 
a decisão de rompimento 
dos clubes. O time não 
conseguiu a classificação 
para a segunda fase da 
Série Ouro, mas não dis-
puta a Liga Paraná. Logo, 
poderá ser reconduzido ao 
campeonato e disputar o 
título com Umuarama, São 
José ou Ampére.

Estudo
Ao que tudo indica, o tor-
cedor do Palmeiras vai se 
alegrar com o novo téc-
nico. As primeiras impres-
sões passadas pelos 
jogadores e pela imprensa 
são de que Abel Ferreira 
chegou sabendo tudo 
sobre o time, atletas e 
jogadores da base. Talvez, 
até já saiba como funciona 
a turma do amendoim. 
Hoje, ele terá o primeiro 
teste à beira do gramado.

Ruim
Explodiram os casos de 
covid-19 em times euro-
peus após o início da 
Champions. Mais que 
isso, jogadores que já 
passaram pela doença, 
mesmo que de forma leve, 
estão relatando queda 
de rendimento físico 
por conta de questões 

pulmonares e coroná-
rias. Ao contrário do que 
ocorreu com as finais na 
bolha em Portugal, agora 
os times estão viajando 
normalmente e os casos 
só crescem.

Festa
Bastou a leitura do boletim 
médico dando conta que 
a cirurgia de Maradona 
tinha sido um sucesso que 
muitos torcedores transfor-
maram a porta do hospital 
em uma arquibancada de 
La Bombonera. Afora o 
desrespeito aos demais 
internados, é bonito ver 
essa devoção dos torce-
dores argentinos ao seu 
ídolo, algo que outros 
jogadores não consegui-
ram fazer com a camisa 
da seleção.

Agenda
Os adiamentos e adian-
tamentos de jogos do 
Campeonato Brasileiro 
pelos mais diversos moti-
vos estão gerando confusão 
na cabeça dos torcedores. 
A qualquer momento pode 
ser que um time que esteja 
mais para baixo na tabela 
comece a subir com jogos 
atrasados. Pelo menos oito 
partidas ainda não foram 
remarcadas pela CBF, 
todas do primeiro turno.

JOGAM HOJE         COPA DO BRASIL
19h Palmeiras  x  Red Bull
21h30 Juventude  x  Grêmio

         COPA SUL-AMERICANA
19h15 Emelec  x  Unión Santa Fé
19h15 Estudiantes Mérida  x  Coquimbo
21h30 Junior Barranquilla  x  Plaza Colonia
21h30 Bahia  x  Melgar
21h30 Universidad Católica  x  Sol de América
21h30 Atlético Tucuman  x  Independiente

 Cascavel - Dez clubes que 
disputam a Série Ouro do fut-
sal paranaense anunciaram 
ontem a saída da competição 
após as ameaças de Federa-
ção Paranaense de Futsal de 
suspendê-los por conta de 
participarem, também, da Liga 
Paraná, entidade criada e geren-
ciada pelos próprios times.

Alegando descumprimento 
de regulamento, a FPFS pro-
mete suspender, por até dois 
anos, os times que estão 

Clubes rompem com Federação 
e Série Ouro pode não ter fim

 Rio de Janeiro - A CBF 
adiou a partida entre Grêmio e 
Flamengo pela 23ª rodada do 
Campeonato Brasileiro em razão 
de confrontos das duas equipes 
pela Copa Libertadores. Com a 
mudança, o Grêmio jogará dia 
30 de novembro, segunda-feira, 

contra o Goiás, em sua Arena, às 
18h, em jogo atrasado da sexta 
rodada do Brasileirão. 

O Grêmio tem o confronto 
de ida das oitavas de final da 
Copa Libertadores no dia 26 de 
novembro contra o Guaraní, do 
Paraguai. A partida de volta está 

prevista para 3 de dezembro. 
Já o Flamengo tem jogo 

contra o Racing, na Argentina, 
também válido pela ida das 
oitavas da competição sul-a-
mericana, no dia 24. O jogo de 
volta entre Flamengo e Racing 
será dia 1º de dezembro. 

CBF adia Grêmio x Flamengo

disputando a Liga Paraná, 
entre eles Cascavel Futsal, 
Marechal, Chopinzinho, Pal-
mas, Foz Cataratas, Marreco, 
Siqueira Campos, Dois Vizi-
nhos, Campo Mourão e Toledo.

Os times reagiram, alegando 
que a FPFS não cumpriu muitas 
das coisas tratadas nos últimos 
arbitrais, especialmente ques-
tões ligadas a repasses financei-
ros e premiações. 

Com isso, a Série Ouro corre 
o risco de não ter fim, ou entrar 

diretamente na fase de semifi-
nal, já que, com essa posição dos 
times, sobraram apenas São José 
dos Pinhais, Pato Branco, Ampére 
e Umuarama na competição. 

Grêmio terá força máxima em Caxias
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Notas

por Luiz Aparecido Bandeirada

Sertões I
Dois cascavelenses estão 

participando do Rali dos Ser-
tões, que começou sábado no 
Autódromo Velocitta, em Mogi 
Guaçu (SP), e termina no pró-
ximo sábado, em Barreirinhas, 
no Maranhão. César Valandro é o 
navegador do piloto João Pedro 
Franciosi, de Luís Eduardo Maga-
lhães; e Robson Schuinka é o 
navegador Tomas Luza, também 
de Luís Eduardo Magalhães.

Sertões II
Valandro e Schuinka têm 

conquistado bons resultados. 
Schuinka e Tomas lideraram a 
categoria UTV3 até o Especial de 
terça-feira (os resultados de ontem 
não eram conhecidos até o fecha-
mento desta coluna). Já Valandro 
e João Pedro eram sexto na UTV2 
e 19º na classificação Geral. 

Ibiapina
A Copa SPR terminou sábado 

no Kartódromo Beto Carrero World, 
com Alfredinho Ibiapina (Orcali) 
no pódio. Nas três provas da 
rodada dupla (terceira e quarta 
etapas), ele teve um abandono, 
um segundo e um terceiro lugar. 
Com esses resultados, ele foi o 
terceiro colocado da categoria 
Júnior Menor no campeonato. 

Sperafico campeão na GT Sprint Race
Correndo em dupla com Weldes Campos, o toledano Ricardo 

Sperafico (GTSR #11) sagrou-se campeão da categoria Proam na 
Special Edition da GT Sprint Race, domingo, em Londrina. Ricardo 
Sperafico e Weldes Campos fecharam o fim de semana no Autó-
dromo Internacional Ayrton Senna com quase 100% de aprovei-
tamento. Os outros campeões foram Pedro Lopes/Gabriel Teixeira 
(GTSR#18), na PRO; e Raphael Teixeira (GTSR#37), na categoria AM.

 DIVULGAÇÃO

 Recuperado da covid-19, 
Djalma Fogaça será homena-
geado na etapa de Curitiba 
da Copa Truck no próximo 
domingo. Seu filho Fábio 
Fogaça trocará o número 27 
do Protótipo da equipe FF 
Motorsport/Quartzolit/Brasilit/
Kraucher pelo 72, número que 
acompanhou Djalma ao longo 
de toda a sua carreira.

Djalma ficou 21 dias inter-
nado devido à covid-19 em 
Sorocaba, dos quais 15 na 
UTI. Recuperado da doença, 
mas seguindo os protocolos do 
tratamento, Djalma Fogaça diz 
ficar emocionado com a home-
nagem do filho e espera que o 
número 72 lhe traga sorte em 
Curitiba e possa fazer uma 
grande corrida. “Fiquei feliz 
com a iniciativa do Fábio e 
espero que o 72 lhe traga bons 

Recuperado da covid, Fogaça
recebe homenagem em Curitiba

fluidos e possa fazer belas cor-
ridas”, diz Djalma Fogaça.

“A covid-19 não é uma 
doença qualquer. Passei por 
uma situação extremamente 
difícil e correndo sério risco 
de morte. Essa doença é extre-
mamente agressiva. Se puder 
dar um conselho às pessoas, 
especialmente para quem 
tem mais de 50 anos, é que 
se cuide. Se puder, fique ao 
máximo em casa. Já convivo 
com um pequeno grupo de 
pessoas e peguei. Então creio 
que as pessoas podem ser 
contaminadas nos pequenos 
detalhes. Cuidem-se!”, reforça 
Djalma Fogaça.  

Fábio Fogaça conta que a 
homenagem é um reconheci-
mento à sua importância como 
pai, desportista e sua importân-
cia para a categoria. “O número 

Fábio Fogaça irá competir com o número 72 em homenagem ao 
pai, Djalma Fogaça 

DIVULGAÇÃO

72 representa Djalma Fogaça 
em todas as categorias em que 
passou no automobilismo e é 
muito marcante na Copa Truck. 

Acredito que todos aqueles que 
gostam do Djalma Fogaça esta-
rão representados nessa home-
nagem”, frisa Fábio. 

O primeiro pódio é um 
fato marcante na carreira de 
um piloto e, em dose dupla, 
mais ainda. A paranaense 
Giovana Krupp Marinoski, 
equipe Clínica Pneumoair/
Explorer Informática/Ananias 
Imóveis, viveu essa emoção 
sábado, quando disputou a 
rodada dupla que encerrou a 
Copa SPR no Kartódromo Beto 
Carrero World, em Penha, Santa 
Catarina. Giovana foi ao pódio 
na quinta colocação da catego-
ria Cadete na 3ª e na 4ª etapa.

Giovana era só euforia e 
comemorou suas conquistas 
com familiares e com os mem-
bros de sua equipe. “É uma 
sensação indescritível. Mesmo 
com a pandemia do coronaví-
ris, trabalhamos duro neste 
ano e os resultados foram sur-
gindo de forma natural. Agora 
vamos em busca de novos 
pódios e da primeira vitória”, 
acentua Giovana.

O preparador Cristiano 
Freitas destaca que Giovana 
teve uma atuação irrepreensível 

da rodada final da Copa SPR, 
enfatizando que ela foi cons-
tante em todo o fim de semana. 
“Ele pilotou muito, atacou nos 
momentos certos e se defendeu 
com garra. A constância a levou 
ao pódio”, frisa Cristiano. 

O próximo desafio de Giovana 
será em casa. No próximo dia 
14, ela disputa a Copa Super 
Paraná no Kartódromo Raceland 
Internacional, em Pinhais, Região 
Metropolitana de Curitiba. 
 

Weldes Campos e Ricardo Sperafico

Giovana Marinoski conquista primeiros pódios da carreira

Giovana Marinoski exibe, 
com orgulho, os troféus 

conquistados na rodada dupla 
de encerramento da Copa SPR

MARIO FERREIRA 
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 Brasília - O presidente Jair 
Bolsonaro e a AGU (Advoca-
cia-Geral da União) enviaram 
pareceres ao STF (Supremo 
Tribunal Federal) defendendo 
a rejeição de ações que dis-
cutem a compra de vacinas 
contra o novo coronavírus. 
Segundo os documentos, 
somente o “Poder Executivo 
possui condições de definir 
qual(is) vacina(s) poderá(ão), 
ao seu tempo e modo, inte-
grar uma possível campa-
nha nacional de vacinação 
contra a covid-19, de forma 
eficaz e segura”.

Os documentos foram ela-
borados em razão de ações 
que foram apresentadas à 
Corte, em meio à polêmica 
afirmação do presidente Jair 
Bolsonaro de que não irá auto-
rizar importação de vacinas da 
China pelo governo federal. 
Relator, o ministro Ricardo 
Lewandowski enviou os casos 
diretamente a Plenário e pediu 
explicações ao Planalto.

Vacinação em março
A potencial vacina contra a covid-19 desenvolvida pela Universi-

dade de Oxford, no Reino Unido, pode ter seus resultados de testes 
em estágio avançado antes do fim deste ano, mas não está claro 
se a candidata a imunizante estará disponível antes do Natal, disse 
ontem (4) o pesquisador-chefe dos ensaios clínicos com a vacina. 
Se isso ocorrer, a vacina poderá ser disponibilizada à população a 
partir de março do próximo ano.

“Estou otimista de que possamos atingir este ponto antes do 
fim do ano”, afirmou Andrew Pollard sobre a apresentação dos 
resultados dos testes.

Indagado se a vacina poderá estar pronta para o Natal, ele disse: 
“Há uma pequena chance”.

Vacina: Bolsonaro diz ao STF que 
só governo pode definir compra

“Da leitura da inicial, 
observa-se que o requerente 
busca a implementação pelo 
Poder Judiciário de medi-
das necessárias ao enfren-
tamento da pandemia da 
covid-19, especialmente no 
que tange à escolha de uma 
possível vacina. Ocorre que 
tal função cabe ao Poder Exe-
cutivo que detém a expertise 
e os meios institucionais para 
definir a aquisição de uma, ou 
mais de uma, vacina segura e 
eficaz [quando houver] para 
aplicação em massa na popu-
lação brasileira, sem riscos à 
saúde pública”, registra o 
documento enviado por 
Bolsonaro como resposta 
a Lewandowski.

O documento enviado por 
Bolsonaro à Corte apresenta 
um relatório assinado pelo 
advogado da União Luciano 
Perereira Dutra e chancelado 
pelo consultor-geral da União 
Arthur Cerqueira Valério e pelo 
advogado-geral da União José 

Levi. O arquivo pede que as 
ações que tratam da Coro-
navac sejam rejeitadas “em 
homenagem ao princípio da 
separação dos poderes”.

“A interferência do Poder 
Judiciário nesse campo deve 
ser vista de forma excepcio-
nal, cabendo somente em 
situações de flagrante omis-
são inconstitucional, o que 
não ocorre no presente caso, 
devendo, a nosso sentir, ser 

Covid já matou 
161.170 brasileiros

O Ministério da Saúde divul-
gou nessa quarta-feira que o Bra-
sil a confirmação de 610 mortes 
causadas pela covid-19 em um 
dia. O número de óbitos subiu 
para 161.106 desde o início da 
pandemia. Desde terça, o País 
registrou 23.976 novos casos da 
doença, elevando o número de 
infectados pelo novo coronavírus 
para 5.590.025.

Segundo o governo federal, 
5.064.344 pessoas se recu-
peraram da covid-19. Outras 
364.575 permanecem em 
acompanhamento.

No mundo, passa de 47,7 
milhões o total de infectados 
pelo novo coronavírus. Desses, 
1,219 milhão não sobreviveram.

Os Estados Unidos seguem 
como o país com mais casos e 
óbitos, em números absolutos. 
São 9,5 diagnósticos confirma-
dos, com 233 mil mortes.

respeitada a vontade política, 
presente e futura, do Poder 
Executivo federal na aquisi-
ção de vacinas contra a covid-
19”, diz o documento.

O relatório registra ainda 
que a Consultoria Jurídica 
junto ao Ministério da Saúde 
“assegura que não há trata-
mento diferenciado entre a 
vacina Coronavac e a AstraZe-
neca”, a primeira chinesa e a 
segunda, britânica, de Oxford.
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VENDE NISSAN VERSA
VERSA 1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 37.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
197022.

VENDE-SE BMW 320I
BMW 320i, 2012, Preta, gasolina, 70 
mil km, interior em couro caramelo, 
4 pneus Goodyear novos, Luxuosa, 
Completa, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 59.900,00, 45-99988-
3377  CI-194574.

VENDE-SE MERCEDES
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377  CI-197026.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, 2011, Preto, gasolina, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 51.900,00 
F:(45)  99988-3377  CI-197016.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA BLINDADO 3.6 V6, 
2006, Preto, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 29.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
197019.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA BLINDADO 3.6 V6, 
2005, Prata, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 29.900,00 F(45) 99988-3377  CI-
197020.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv, BLINDADO, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 51.900,00 F: (45)  99988-3377  CI-
197017.

VENDE-SE  OMEGA
OMEGA FITTIPALDI 3.6 V6 24V 
284cv BLINDADO, 2008, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00 F:(45) 99988-3377  CI-
197018.

VENDE GRAND SIENA
GRAND SIENA TETRAFUEL 1.4 8V, 
2014, Branco, Flex, 57 mil Km, 4 
Pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 31.900,00 
F(45) 99988-3377  CI-197023.

VENDE-SE  RANGER XLS
RANGER XLS 2.2 4x4, 2018, Prata, 
Diesel, Cabine Dupla, Automática, 
capota marítima, protetor de caçamba, 
engate removível, Som, Pneus novos, 
Higienizada, Espelhada, impecável.
R$ 119.900,00, 45-99988-3377  CI-
194576.

VENDE-SE KA 1.0
KA 1.0 SE Flex, 2018, Preto, 27 
mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 37.900,00 F:(45) 99988-3377  CI-
197021.

VENDE-SE SCENIC
SCENIC PRIVILEGE 2.0, 2006, 
Gasolina, Prata, 4 Portas, Manual, 
Completa, Pneus novos, Higienizado, 
Espelhada, impecável. R$ 13.900,00 
F(45) 99988-3377  CI-197024.

D.WILLIAN VENDE
Vende apart. no resd. Cascavel com 
2 quartos mais dependências por 
apenas 140 mil 9 9922-7904 3035-
2714 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-197322.

D.WILLIAN VENDE
Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Serafim 
Creci 19806f www.willianserafim.com.
br  CI-197325.

D.WILLIAN VENDE
Apartamento no resd. Palmeiras 
localizado no bairro Parque Verde 
sendo 3 quartos mais dependências 
por apenas R$ 140.000. l 3035-2714 
9 9922-7904 ou 9 9936-4099 Willian 
Serafim Creci 19806f  CI-197327.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC
Alugo apartamento 80m da praia, 
beira mar, todo mobiliado. F: (45) 
99971-1416  CI-197014.

PARANHOS VENDE
Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 195.000,00. 
45-99966-6699 Creci 3999.  CI-194572.

PARANHOS VENDE
Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado.
45-99966-6699 Creci 3999.  CI-194573.

D.WILLIAN VENDE
Vende sobrado na região da fag 
com aprox 150m² 3 suites mais 
dependências fino acabamento 
vagas para ate 3 carros pequenos por 
apenas 530 mil 9 9922-7904 willian 
serafim Creci 19806f  CI-197313.

D.WILLIAN VENDE
Vende sobrado na região do Pioneiro 
Catarinenses ótima localização 
aprox. 140m² 1 suite 2 quartos 
mais dependências vaga para até 3 
veículos por apenas 330 mil, 9 9922-
7904, 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-197314.

D.WILLIAN VENDE
Vende sobrado na região do Tropical 
com aprox. 120m² sendo 1 suite com 
hydro, 2 quartos mais dependências 
pequena sobra de terreno no fundo 
por apenas 450 mil aceita permuta 
até 50% contato 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-197315.

D.WILLIAN VENDE  CASA
Na região do universitário com aprox. 
110m² de área construída sendo 
um terreno com 268m² qual tem 
uma testada de 16,5m linear casa 
parcialmente em laje, acima do nivel 
da rua por apenas 300 mil 9 9922-
7904 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-197330.

D.WILLIAN VENDE CASA
Região do coqueiral com 80m² uma 
suite 2 quartos ótima localização 
acima do nível da rua sol lateral 
manha e tarde por apenas 278 mil 9 
9922-7904 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI 19806Ff  CI-197320.

D.WILLIAN VENDE CASA
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo por 
apenas R$ 490.000 F:(45) 9 9922-
7904 Willian Serafim CRECI 19806f  
CI-197331.

D.WILLIAN VENDE CASA
No Cidade Verde com aprox 100m² de 
área construída sendo de 2 quartos 
edicula com ambiente para escritório 
ou quartos toda em laje rebaixada 
em gesso por apenas R$ 300.000. 
F(45)  9 9922-7904 3035-2714 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-197319.

D.WILLIAN VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
390.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSerafim Creci 19806f  CI-197328.

D.WILLIAN VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904 ou 3035-2714 Willian Serafim 
CRECI19806f  CI-197321.

D.WILLIAN VENDE
Vende fazenda com 128 alq. sendo 
100 mec. próximo asfalto, Cascavel 
/ Sta Tereza, por apenas 3.500 sc/ 
alq. para maiores informações (45) 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-197318.

D.WILLIAN VENDE
Terreno com mais de 670m², 
na região do Roma / Pioneiros 
Catarinenses,taxa de ocupação 60% 
Valor 550.000,00. F: (45) 9 9922-7904 
ou 3035-2714 Willian Serafim creci 
19806f  CI-197326.

D.WILLIAN VENDE
Apart. no resd. João Toloti medindo 
82m² 3 quartos, churrasqueira junto 
ao apart. 1 vaga para carro contendo 
2 roupeiros por apenas R$ 249.000. 
F: (45) 9 9922-7904, 3035-2714 
Willian Serafim Creci 19806f  CI-197317.

D.WILLIAN VENDE
Meio lote na parte da frente 
sendo 11m. de frente por 25m. de 
profundidade acima do nível da rua 
NÃO PRECISA ATERRAR com uma 
casa de alvenaria de aprox 85m² 
por apenas 270 mil, 9 9922-7904 ou 
3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-197332.

D.WILLIAN VENDE
Vende chácara de 1 alq. a 5 km do 
asfalto região de São Salvador com 
casa mista mais algumas benfeitorias 
rio no fundo ótima localização 
por apenas 380 mil estuda-se 
permuta como parte de pagamento 
9 9922-7904 9 9936-4099 ou 
3035-2714Willian Serafimcreci 19806f  
CI-197312.

D.WILLIAN VENDE
Vende fazenda com 68 alq. com 
aprox. 40 alq. em plantio de eucalipto 
com aprox 5 anos, o restante em 
pastagem e reserva a estrada desce 
ate o fim da área, apenas R$ 120.000 
por alq. (ent. + 5 anos). F:(45) 3035-
2714, 9 9936-4099 ou  9 9922-7904 
Willian Serafim creci 19806f.  CI-197316.

D.WILLIAN VENDE CHACARÁ
De 6.000m² na saída pra Corbélia a 
1,5 km do asfalto com água no fundo 
toda mecanizada por apenas R$ 
150.000. F: (45)  9 9922-7904 3035-
2714 Willian Serafim Creci 19806f  CI-
197324.

D.WILLIAN VENDE TERRENO
Vende terreno na região do 
Universitário sendo três terrenos 
juntos totalizando 41,4m de frente 
com área total de 1.345,5m² valor total 
para venda = 740 mil; ou cada terreno 
com 448,5m² qual pode ser feito até 
3 unidade com entrada individual, por 
apenas 247 mil  CI-197323.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente),R$120.000,00. F(45) 
99966-6699 Creci 3999  CI-194571.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.190.000,00, aceita 
carros e parcelamento. F(45) 99966-
6699 Creci 3999.  CI-194569.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 150.000,00. F:(45) 
99966-6699 Creci 3999.  CI-194565.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00. F(45) 99966-6699 
Creci 3999.  CI-194568.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
225.000,00. F(45) 99966-6699 Creci 
3999.  CI-194570.

PARANHOS VENDE
ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. F(45)  
99966-6699 Creci 3999.  CI-194566.

PARANHOS VENDE
Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ 
Rua Hercílio Luz, com casa de 
madeira, R$430.000,00, ou vendo 
50%,(275m2) por R$220.000,00. 
F(45) 99966-6699 Creci 3999.  CI-194567.

TERRENO RUA PARANÁ
 Oportunidade para investir, terreno 
com 800 m², aceita 50 % imóveis, 
valor R$ 2.200.000,00 (aceita 
propostas): F: (45) 9 9935-1397 - 
CRECI F - 23.846  CI-197350.

D.WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac 
por alq. Contato: 3035-2714, 9 9922-
7904 ou 9 9936-4099 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-197329.

ESTAGIÁRIA
Contrata-se estagiária de Jornalismo/
Marketing. Veículo impresso precisa 
urgente. Tratar pelo fone: (45) 99972-
1433.  CI-197251.

ACABO COM TUDO
Controle de pragas urbanas, 
baratas, ratos, pulgas, formigas, 
aranhas, prevenção contra mosquito 
da dengue, orçamento sem 
compromisso. Garantia comprovada. 
F. 3222-9319 Whatsapp 45 99929-
2068 c/ Nelson  CI-193577.

FIM DOS MOSQUITOS
Estão levando o seu sono? Sua 
cozinha parece um zoológico? 
Paredes e móveis estão esfarelando? 
Seus problemas acabaram, eu resolvo. 
Orçamento sem compromisso. F. 
3222-9319 Whatsapp 45 99929-2068 
c/ Nelson  CI-193576.

MASSAGEM
Massagem para stress, cansaço, 
dores musculares, relaxante e 
estimulante a partir deR$ 60,00.
 Atendimento com horário marcado. 
Fone: (45) 98815-1969 ou 99954-
1505  CI-197265.

MASSAGEM
Relaxante, fisioterapeutica, 
tratamento para qualquer dor e 
perda de gordura(03 a 20 cm por 
drenagem) com resultado imediato, 
plataforma,shiatsu,  fazemos 
pacote de serviços, todos os dias, 
inclusive feriados, atendo com hora 
marcada. F:(45) 99135-4180/ 99831-
4766/3223-2330  CI-197357.

RELAX MASSAGEM
A massagem te traz vários beneficios, 
Alivio no stress, cansaço e dores 
musculares, faça seu agendamento, 
espaço central. F: (45) 99962-1701.  
CI-197384.

SPAÇO RELAX
Massagens, relaxante, estimulante, 
manicure, pedicure, designer de 
sombrancelhas e depilação, Centro. 
F: (45) 99833-9707.  CI-197383.
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1- ITACIR BORGES DE GODOYS E MARCIA ASSIS DE JESUS
2- GABRIEL HENRIQUE DE JESUS ASSIS E FABIANA BECHER SPILKA
3- OSIEL FRANCISCO DE MORAIS E PATRICIA APARECIDA DE LIMA
4- CRISTIANO DOUGLAS DOS SANTOS E VANESSA CORREA
5- TIAGO DANIEL DIAS E ANA CRISTINA DA CONCEIÇÃO

 SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA DE 
OPERAÇÃO

Eduarda J.B. Maziero torna público que recebeu do IAT, 
a Licença de Operação para a atividade de suinocultura 
instalada na Linha Barro Preto, distrito de Sede Alvorada, 
cascavel/PR. 

 SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
RENOVAÇÃO DE LICENÇA SIMPLIFICADA

Eduarda J.B. Maziero torna público que irá requerer ao 
IAT, a Renovação de Licença Simplificada para a ativi-
dade de suinocultura implantada na Linha Barro Preto, 
distrito de Sede Alvorada, cascavel/PR. 

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE
 LICENÇA PRÉVIA 

A empresa SYNGENTA COMERCIAL AGRICOLA LTDA tor-
na público que recebeu do IAT, a Licença Prévia para COMERCIO 
ATACADISTA DE DEFENSIVOS AGRICOLAS, ADUBOS, FER-
TILIZANTES, CORRETIVOS DO SOLO, SEMENTES, PLAN-
TAS, FLORES, SERVICOS DE AGRONOMIA E INTERMEDIA-
CAO a ser implantada na R. BELEM, N. 20, AREA INDUSTRIAL  
CEP 85840000 - CEU AZUL/PR. 

 SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO 

 A empresa SYNGENTA COMERCIAL AGRICOLA LTDA torna 
público que irá requerer ao IAT, a Licença de Instalação para CO-
MERCIO ATACADISTA DE DEFENSIVOS AGRICOLAS, ADU-
BOS, FERTILIZANTES, CORRETIVOS DO SOLO, SEMENTES, 
PLANTAS, FLORES, SERVICOS DE AGRONOMIA E INTER-
MEDIACAO a ser implantada na R. BELEM, N. 20, AREA INDUS-
TRIAL - CEP 85840000 - CEU AZUL/PR. 
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SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PRÉVIA

F M CHAPEACAO DE CAMINHOES E ONIBUS 
LTDA torna público que irá requerer à Secretaria Munici-
pal do Meio Ambiente de Cascavel-PR, a Licença Prévia 
para SERVIÇOS DE LANTERNAGEM OU FUNILA-
RIA E PINTURA DE VEÍCULOS AUTOMOTORES 
(PESADOS) a ser implantada ROD BR-277, KM 586, 
Cascavel-PR.

SÚMULA PEDIDO DE RENOVAÇÃO DE 
LICENCIAMENTO AMBIENTAL SIMPLIFICADO

EDIVALDO MEDICI CORREA, torna público que re-
quereu do IAT, Renovação de Licenciamento Ambiental 
Simplificado para PISCICULTURA DE CORTE, a ser 
implantada no LR 515-A E 515-B, BAIRRO BONITO, 
GL. RIO VERDE-2, ESTRADA MARABA, Município 
de FORMOSA DO OESTE, Estado do Paraná.
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